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Л ето  в л е с у  — время  ударной  работы

БРИГАД НЫ Й  
ПОДРЯД —
В ЛЕСОСЕКИ

ПОЛУГОДОВОЙ 
-  ДОСРОЧНО

Значительно раньше сро
ка сумела выполнить полу
годовое . обязательство ук
рупненная разделочная
бригада И. С. Прудникова с 
Асиновского ЛПК. За пять 
месяцев рабочие передового 
коллектива записали на 
свой сверхплановый счет 
более 12 тысяч кубометров 
древесины.

В отличие от прошлых 
лег на линии ПЛХ лес по
ступает бесперебойно. У 
бригады есть все возмож
ности перевыполнить свое 
высокое обязательство и 
впервые в объединении 
«Томлеслром» разделать за 
год свыше 200 тысяч кубо
метров.

Н. ЧУЛЫМОВ.
г. Асино.

ПЕРЕДОВИКИ
Необычно рано, в начале 

апреля, выехали на вахту 
Чуйка первые рабочие Чич- 
ка-Юльского лесопункта 
Комсомольского леспромхо
за. Второй год здесь тру
дится бригада В. Храмова, 
вновь успешно штурмующая 
100-тысячный рубеж.

Особенно отличился этот 
коллектив в мае. Заготовле
но почти 6,5 тысячи кубо
метров сверхпланового ле
са. Ударно работали^ рас
кряжевщики: месячный план 
по производству деловой 

^древесины выполнен на 182 
процента. По два плана вы
полнили бригады В. Смир
нова и Р. Замалиева.

Дружно и слаженно тру
дятся лесозаготовители и в 
нюне. Кроме бригадира 
В. Храмова, выделяются 
старейшие валыпики М. Му- 
харьямов и В. Поляшенко, 
трактористы В. Бабин, 
Т. Сосновский. А. Тюлькин, 
чокеоовшики Н. Досляк и 
В. Захаров и другие.__

По итогам мая бригада 
В. Храмова завоевала пер
вую премию объединения 

v  «Томлеспром» и обкома 
профсоюза. Лесозаготовите
ли полны решимости до
срочно выполнить полуго
довой план.

Т. ТЮЛЬКИНА.
пос. Францево,
П ер вом ай ски й  район.

ВНЕДРИТЬ ТРЕХСИ ЕН КУ—НАША ЦЕЛЬ
С начала этого года коллектив укрупненной лесозаготови

тельной бригады А. О. Жилика из Аслановского леспромхоза 
стал работать в две смены. Увеличение сменности —  верный 
путь повышения эффективности производства, роста фондоот
дачи.

По просьбе редакции Алексей ЖИЛИК рассказывает о де
лах своей бригады.

Когда мы переходили на 
двухсменный режим работы, 
знали, что это дело не про
стое. Однако ясно понимали 
другое: именно двухсменна 
позволит нам повысить вы
работку и сократить потреб
ность в технике. За пять с 
лишним месяцев мы освоили 
эту новую форму организа
ции труда и добились непло
хих результатов: выработка
на механизм и на человека 
почти в полтора раза выше, 
чем в других бригадах лес
промхоза. Можно сказать, 
что мы сэкономили два трак
тора. Так что преимущества 
двухсменна налицо. За нее 
агитировать уже не надо.

Сейчас у нас в- бригаде .12 
человек. До недавнего вре
мени было два трактора 
(сейчас стало три). И оба 
трактора работали, можно 
сказать, беспрерывно — ме
нялись только люди. При та
ком режиме большая ответ
ственность лежит на ремонт
ной службе. За нашей брига
дой закреплено два слесаря. 
Они обычно успевали в обе
денный перерыв сделать тех
ническое обслуживание трак
торов. Гораздо сложнее, ес
ли крупная поломка, тем бо
лее, если требуется токарная 
работа, которая нас сильно 
сдерживает. Пока требую

щую ремонта деталь увезешь 
в мастерские, пока дождешь
ся, чтобы приняли заказ, по
ка его выполнят — проходит 
много времени. Бывает, 
трактор дня два стоит 
из-за этого. А  что такое по
терять два дня!.. Бывают за
труднения с доставкой лю
дей, работающих во вторую 
смену, из лесосек домой.

Но, несмотря на эти и дру
гие трудности, которые в лес
промхозе постепенно устра
няются, мы поставили перед 
собой новую цель — рабо
тать в три смены. При этом 
мы, как и все советские лю
ди, руководствуемся реше
ниями XXV съезда партии о 
повышении эффективности 
производства и качества ра
боты. И я уверен, что трех
сменку мы-тоже освоим. Ле
том дни длинные, и надо 
каждый час заполнить рабо
той. Но сразу оговорюсь: без 
помощи нам не обойтись. Во- 
первых, нужен еще один 
тракторист. Потребуется и 
слесарь для обслуживания 
механизмов во вторую сме
ну.

И еще: условия социали
стического соревнования, 
существующие в леспромхо
зе, нуждаются в изменениях 
— с учетом перехода бригад 
на многосменную работу.

Мне кажется, что такая рабо
та должна как-то поощряться 
— и материально, и мораль
но. И, подсчитывая количест
во заготовленного леса, надо 
в первую очередь .смотреть 
на то, какой ценой это сде
лано, учитывать выработку, 
использование механизмов, А  
то получается так: бригада
хотя и трудится в две сме
ны и выработка у нее самая 
высокая, но она от этого, как 
говорится, ничего не имеет. 
В конторе леспромхоза, воз
можно, и думают об этом, и 
делают соответствующие 
расчеты, но все это почему- 
то делается с большим за
позданием. Видимо, не толь
ко нам, непосредственно ра
ботающим на заготовке леса, 
но и экономистам, инжене
рам надо ускорить, удвоить 
темпы своего труда. А  то 
они порой отстают от того, 
чем живут рабочие коллек
тивы.

15 июня мы начали осваи
вать другое новое для нас 
дело —• перешли на рабо
ту по методу хозрасчетного 
подряда. Заключили с адми
нистрацией договор. Бригаде 
выдана хозрасчетная книж
ка. где все указано: объем
работы, потребное для его 
выполнения время, состав 
бригады, нормы, расценки, 
расстояние трелевки, все то, 
из чего складывается себе
стоимость продукции, и т. д. 
Администрация, со своей 
стороны, обязалась органи
зовать семонтную службу, 
бесперебойное снабжение

горючим, запчастями, без 
чего, конечно, подряд 
немыслим.

Большое место в договоре 
отведено качеству работы, 
лучшему использованию тех
ники н лесосечного фонда. 
Мы даем слово с высоким 
качеством производить ук
ладку древесины, чтобы этим 
самым обеспечить нормаль
ные условия работы челюст
ных погрузчиков и лесово
зов, а также не допускать, 
чтобы заготовленная древе
сина оставалась в лесу. Мы 
обязались сдавать вырабо
танные лесосеки лесхозу в 
хорошем состоянии. И вот 
посостязаться в борьбе за 
повышение эффективности и 
качества лесозаготовитель
ного труда мы вызвали кол
лективы бригад В. П. Яны- 
шевского из нашего лес
промхоза и В, А. Абрамова 
— из Катайги'Еского.

Мы рассчитываем на побе
ду. Коллектив у. нас друж
ный, сплоченный. В бригаде 
организованы партийная и 
комсомольская группы, кото
рые задают тон в труде. И 
мы уверены, что свое обяза
тельство — заготовить в 
этом году 61 тысячу кубо
метров леса —  с честью вы
полним.

А. ЖИЛИК. 
кава'лер ордена Трудовой 
Славы III степени, бри
гадир укрупненной Ком
сомольске - молодежной 
бригады Аслановского 
леспромхоза Верхнекет- 

ского района.

ЗА ПЕРВОЙ п ри ки д ко й
В леспромхозах области продолжается перевод укруп

ненных бригад на новую форму хозяйственного расчета. 
Сегодня об этом рассказывает второй секретарь Карга- 
сокского райкома партии Валентин Николаевич ЛЫЧЕВ.

— Как только было опуб
ликовано обращение пере
довых лесозаготовительных 
бригад Прйкетья, на сове
щание собрались бригадиры 
нашего района. Никто не 
сомневался, что, используя 
новый метод, можно значи
тельно поднять эффектив
ность лесозаготовительного 
производства. Бригадиры 
поддержали передовиков в 
том, что надо не только 
внедрять двухсменку, но 1 и 
соревноваться под девизом 
«50 тысяч кз'бометро'в на

трактор до капитального ре
монта».

В недавнем постановле
нии обкома партии отмеча
лось, что положительный 
опыт организации двухсмен
ного режима на лесосечных 
работах накоплен Васюган- 
скн'М сплавучастком произ
водственного объединения 
«Каргасоклес». Да, бригады 
И. Т. Чебыкина. Л. П. Саль- 
кова. Р. П. Шнайдера с наи
большим эффектом исполь
зуют трелевочную технику 
— тракторы. Бригада с 
Новоюгинского участка это

го объединения, которой ру
ководит молодой коммунист 
Ю. М. Тот-оглы, борется за 
высокую нагрузку на трак
тор — 50 тысяч кубомет
ров без капитального ре
монта. Кстати, в Этом кол
лективе очень энергично 
действует партийная груп
па.

Хозрасчетный подряд дела
ет первые шаги. В июне бу
дет заключен договор меж
ду администрацией объеди
нения «Каргасоклес» и 
бригадой Ю. М. Тот-оглы, 
работающей сейчас на вах
те Кананак. В этом же ме
сяце планируется перевод 
на работу по-новому брига
ды Н. И. Руденко из Карга- 
соксдого леспромхоза.

На днях райкам партии 
провел совещание с масте
рами — лесозаготовителями, 
строителями, нефтеразвед- 
чиками. Состоялся заинте
ресованный полезный раз
говор о задачах командиров 
среднего звена, бригадном 
подряде, о выполнении со
циалистических обяза
тельств, Буровики, надо ска
зать, готовы перейти на ра
боту по бригадному хозрас
чету, но территориальное 
геологическое управление 
пока не выработало даже 
примерного положения. 
Между тем опыт, скажем, 
оренбургских . геологов. в 
этом важном деле уже есть. 

Мы понимаем, что вслед 
за первой прикидкой долж
ны последовать конкретные 
дела. Над этим и работают 
трудовые коллективы райо
на, общественные организа
ции.

п гттпппП]
11Ё Т Н И Й
КОМПЛЕКС

•  Суточные Надои молока от коровы по области 
превышают прошлогодний уровень на 700 граммов, 
самая высокая прибавка — в хозяйствах Александров
ского и Зырянского районов — по 2.100 граммов 
•  Хозяйства Асиновского района завершили боро
нование кукурузы, зырянцы — боронование карто
феля О Восемь районов области приступили к про
изводству витаминной травяной муки ®  Лучше дру
гих ведут химическую прополку в Чаинском и Пер
вомайском районах — здесь обработана треть по- 
севной площади

За большое молоко
Т

В Ы С О К И Е  Н А Д О И
Животноводы совхоза 

«Александровский» на 20 
дней раньше срока выполни-, 
ли полугодовой план прода
жи молока государству.

Большой вклад в выпол
нение обязательств внесли 
доярки Е. Д. Бахман, А. Е. 
Симон, Ю, Г. Уткина, И. К. 
Рахманина, скотники Ф. В,

Бахман, А. А. Симон, меха
низаторы Н. Д. Агафонов, 
Н. Е. Михалев, С. В. Засу- 
хин.

Сейчас заканчивается пе
ревод скота на летнее со
держание. За первые два дня 
надои возросли на 1.200 
граммов от каждой коровы.

В. ДЕРГАЧЕВ.
Александровский район.

Множить силу поливного гектара

З Е М Л Я

П Р О С И Т

В Л А Г И
Площадь орошаемых зе

мель в области превышает 
пять тысяч гектаров. Около 
1.200 гектаров из них заня
то овощами, остальные отве
дены под пастбища и много
летние травы.

Земля повсеместно просит 
влаги. И одной из главных 
мер повышения урожайно
сти овощей и плодородия 
пастбнш является органи
зация полива.

Однако, как сообщает за
ведующий отделом мелио
рации н водного хозяйства 
облисполкома В. Т. Браж
ников, поливные установки

в области используются
крайне неудовлетворитель
но. В Томском районе ис
кусственный дождь прошел 
лишь над половиной площа
дей. отведенных под овощи.

По вине мелиораторов
бездействуют установки в
колхозе «Заря» Первомай
ского района, . в Казанском 
отделении совхоза «Комсо
молец» — Асиновского. в
совхозах «Дубровский» и
«Заветы Ленина» — Ко- 
жевниковского. «Усть-Бак- 
чарский» Чаинского района 
и других.

В.ряде хозяйств не по
нимают выгоды орошения 
земель, с которых при уме
лой организации дела мож
но получать большое моло
ко. Готовь:., например, уста
новки в совхозах имени Ле
нина и «Новиковский» Аси- 
новскогб района. в Криво- 
шеинском откормсовхозе. 
Готовы, но не работают.

В области полавается 
лишь третья часть мелиори
рованных земель, имеющих 
оросительную систему.

•  Заготовка кормов

В ТРИ РАЗА БОЛЬШЕ
Совхоз «Чажемтовский»- первым в Кол- 

пашевском районе приступил к производ
ству витаминной травяной муки. Нынче 
здесь к двум имею щ имся агрегатам 
АВМ-0,65 прибавился АВМ-1,5. И если з 
прошлом году механизаторы приготовили 
1.200 тонн ценного корма, то в текущ ем 
решено довести эту цифру до 3.500 тонн.

Машинисты А. И. Арчебасов и М. Л. Гу- 
цуленко на АВМ-0,65 трудятся первый год, 
прошли специальную подготовку. Агрегат 
с первых дней работает устойчиво. Беспе
ребойное скашивание зеленой массы ози
мой ржи осущ ествляют механизаторы At С. 
Скворцов и Г. И. Панов.

—  М ы  поставили цель, —  рассказывает 
директор совхоза Н. В. Ж оржевский,— про
извести как можно больше травяной муки 
не только для того, чтобы обеспечить свои 
чуждый но и обменять ее на концентриро
ванные корма.

Механизаторы Колпашевского района в 
ответ на сердечное напутствие Л. И. Бреж
нева решили нынче выработать не менее 
7.400 тони витаминного норма — на 5 тысяч 
тонн больше, чем в минувшем году.

А. АЛГИН.

•  Готовимся к жатве

ГРУППОВЫ М  МЕТОДОМ
Ознакомивш ись с ответом Л. И. Брежнева 

на письмо знатных механизато-ров страны, 
мы еще раз взвесили свои возможности и 
решили получить по 22 центнера зерновых 
с каждого гектара. Вырастить хороший уро
жай при любой погоде —  дело нашей ч е 
сти. Основы его заложены весной, когда 
придерживались правила: хочешь быть бо
гат хлебом— заботься о высокой культуре 
земледелия, соблюдай лучшие агротехни
ческие сроки, выполняй все приемы с вы 
соким качеством.

Зерновые комбайны у нас уж е  подготов
лены, к концу идет и ремонт сеноубороч
ной техники. По примеру знатных механи
заторов страны на сенокосе и жатве при
меним групповой метод, станем лучше и 
эффективнее использовать каждую  маши
ну, каждую  рабочую  минуту, чем сократим 
сроки и повысим качество работ.

Осущ ествим выгрузку зерна из бункера 
комбайна на ходу. Это позволит свести 
простои до минимума, добиться высоко
производительного использования техники.

Ф . КАРБОВЯК, 
помощник бригадира еловского трак
торного отряда совхоза «Еловекнй» 

Кожевнмковского района.

Г Л А В Н О Е  -  
К А Ч Е С Т В О

В комсомольско- 
молодежной бригаде 
изолировщиц • Надеж
ды Кондратьевой в 
цехе № 5 завода «Сиб- 
электромотор» прошла 
рабочая планерка. 
Она была посвящена 
улучшению качества 
выпускаемой продук
ции. Решено ввести 
промежуточный конт
роль статоров, посту
пающих после обмот
ки в бригаду. Рабочие 
сами будут проверять 
все статоры. Коллек
тив поставил перед со
бой задачу: сдавать
100 процентов продук
ция с первого предъ
явления. Изолировщи
цы приняли на себя 
новое социалистиче
ское обязательство ■— 
выполнить годовой 
план к 59-й годовщи
не Октября при отлич
ном качестве продук
ции-

Н. САГАН.

В Шегарском районе па 
строительстве газопровода 
Нижневартовск — Томск—  
Кузбасс идет монтаж транс
портной артерии. Сварку 
трубы в нитку ведет строи
тельно-монтажное управле
ние № 12 объединения 
«Южгазпромстрой». Хоро
ших результатов добивается 
бригада сварщиков-потолоч- 
ннков Ю. Ашихмина. Еже
сменная прибавка только 
этого коллектива составляет 
400 —500 метров. На участ
ке уже сварено более 30 ки
лометров трубопровода. С 
большим трудовым подъе
мом работают машинист 
сварочной дизельной уста
новки Н. Даруга, машинист 
трубоукладчика К. Стаей, 
сварщики К. Кембнке, 
Ф. Горшков. Качество рабо
ты этого коллектива очень 
высокое.

НА СНИМКАХ: машинист 
трубоукладчика Кондрат 
Стаей; на участке трассы.

Фото Е. Лисицына.

Н Й Й Р Й М Ш -Д Р У Ж Б Й !
ЭРДЭНЭТ. 16 июня. 

(Спец. корр. ТАСС). Сегод
ня члены делегации КПСС, 
принимающей участие в ра
боте XVII съезда МНРП, 
прибыли в Эрдэнэт. Здесь, 
на севере Монголии, разве
дано крупное медно-молиб
деновое месторождение. На 
его базе монгольские и со
ветские строители совмест
но возводят крупнейший в 
Азии горнообогатительный. 
комбинат н новый социали
стический город.

Первый секретарь горко
ма МНРП Ж. Банзрагч, 
другие ораторы, выступив
шие на состоявшемся здесь 
многотысячном митинге, го
ворили, что новостройка у 
медной горы, как и другие 
индустриальные объекты 
МНР, — плоды великой 
дружбы МНРП и КПСС, со
ветского и монгольского на
родов.

Собравшиеся тепло встре
тили выступившего с речью 
главу делегации Коммуни
стической партии Советско
го Союза на XVII съезде 
МНРП члена Политбюро 
ЦК КПСС, секретаря ЦК 
КПСС Ф. Д. Кулакова.

Выразив глубокую благо
дарность рабочим, инжене
рам, техникам, всем, кто 
строит город Эрдэнэт, за 
сердечный прием, оказан
ный членам делегации 
КПСС, тов. Ф. Д. Кулаков 
передал всем строителям 
от Генерального секретаря 
ЦК КПСС товарища Леони
да Ильича Брежнева горя
чий привет и сердечные по
желания новых трудовых 
успехов.

Бурными, продолжитель
ными аплодисментами, воз
гласами «МНРП — КПСС», 
«Найрамдал — дружба» 
встретили участники митин
га эти слова главы ,делега
ции КПСС.

Все мы, сказал Ф. Д. Ку
лаков, находимся под боль
шим впечатлением работы 
XVII съезда Монгольской 
народно - революцио и н о й  
партии, той приподнятой 
праздничной атмосферы, ко
торая. сейчас чувствуется в 
столице республики и по 
всей стране.

Народная Монголия раз-, 
вивается высокими темпа
ми. Ныне это — страна но

востроек. За сравнительно 
короткое время преобразил
ся Улан-Батор, выросли та
кие новые промышленные 
и культурные центры, как 
Дархан и Чойбалсан. Идут 
на подъем животноводство и 
сравнительно .молодая для. 
вас отрасль —- земледелие.

И все же надо признать: 
Эрдэнэт — стройка особая. 
Такими передовыми, совре
менными методами еще не 
рождались города в мон
гольской степи.

Ваш молодой город — за
мечательный пример креп
нущего советско-монголь
ского сотрудничества. Он 
олицетворяет новую, более 
высокую ступень историче
ской дружбы наших наро
дов.

Когда мы знакомились со 
строительством, комбината, 
то обратили внимание на 
большое количество молоде
жи среди строителей, сказал 
Ф. Д. Кулаков. И сейчас, на 
этом митинге, много юно
шей и девушек. Эрдэнэт — 
молодежная стройка, и 
этим она сродни таким на
шим сибирским гигантам, 
как Братск или Усть-Илим. 
Как у нас комсомольцы со 
всех концов страны ехали в 
глухую тайгу, так и здесь 
их братья и сестры, мон
гольские ревсомольпы, со 
всех аймаков республики 
приехали в необжитые ме
ста.

Ф. Д. Кулаков отметил, 
что делегации. КПСС прият
но было слышать слова вы
сокой оценки. труда совет
ских строителей.

Когда видишь на одних 
строительных лесах плечом 
к плечу монгольских и со
ветских рабочих, сказал он, 
невольно думаешь: вот оно, 
братство на практике, вот 
он, пролетарский интерна
ционализм в действии!

Далее Ф. Д. Кушаков рас
сказал о том, как советский 
народ трудится сейчас над 
выполнением больших пла
нов. намеченных XXV съез
дом партии.

Мы, как коммунисты, как 
интернационалисты, не мыс
лим себе той грандиозной 
работы, которая йдет в на
шей стране, без ее тесной 
координации с братскими

социалистическими страна
ми, без дальнейшего' все 
более глубокого развития 
социалистической экономи
ческой интеграции. под
черкнул он. Объединяя свои 
ресурсы, энергию, знания и 
опыт, труд рабочих и кре
стьян, наше социалистиче
ское содружество все уве
реннее идет к новым верши
нам социально-экономичес
кого. прогресса.

Советский Союз, народ
ная Монголия, другие стра
ны социалистического со
дружества настойчиво про

водят политику мира. Поли
тика социалистических го
сударств снискала им высо
кий авторитет. Трудящиеся 
всех стран все больше и 
больше убеждаются в том, 
что именно социализм вы
ражает их чаяния и надеж
ды, именно социализм вы
ступает главной силой сов
ременности, в борьбе за 
прочный, справедливый мир 
на всей планете.

В заключение глава де
легации КПСС пожелал 
строителям Эрдэнэта, все
му монгольскому народу 
успешного выполнения пла
нов, намеченных XVII съез
дом Монгольской народно- 
революционной партии.

Под продолжительные ап
лодисменты тов. Ф. Д. Ку
лаков передал коллективу 
строителей Эрдэнэта дар де
легации КП<рс — портрет 
В. И. Ленина:

Выступивший затем член 
Политбюро ЦК МНРП, сек
ретарь ЦК МНРП Д. Мо- 
ломжамц поблагодарил мон
гольских и советских строи
телей за их вклад в созда
ние крупного промышлен
ного комплекса, в возведе
ние нового социалистическо
го города Эрдэнэт. Он пере
дал искреннюю благодар
ность Центральному Коми
тету Коммунистической пар
тии Советского Союза, лич
но товарищу Л. И. Брежне
ву за бескорыстную всесто
роннюю помощь, оказывае
мую народной Монголии в 
строительстве социализма, и 
пожелал советскому народу 
новых успехов в деле реали
зации грандиозных задач, 
намеченных XXV съездом 
КПСС.

П О Ч Ё Т Н О Е  З В А Н И Е
Указом Президиума Вер

ховного Совета РСФСР от 
16 июня 1976 года за за
слуги в области советской 
печати присвоено почетное 
звание заслуженного работ
ника культуры РСФСР:

Брестовицкой Валентине Качушкипу Геннадию 
авловне — редактору Григорьевичу — заведую-

многотиражной газеты «За щему отделом> ,  Уак_

т™1ТоСТИ ТРУД* ционной «о-’”  ^койтомского манометрового за- областной газеты «Красное
в°Да- знамя».

Щедрые недра Западной Сибири
ТЮМЕНЬ, !6 июня. 

(Корр. ТАСС В. /Киляков). 
Первым промышленный при
ток нефти получен сегодня 
на Южно-Сургутском .место
рождении. К системе сбора 
жидкого топлива подключе
на головная группа сква
жин, средняя глубина каж

дой из которых 2.400 мет
ров.

Эта залежь нефти откры
та . геологами недавно. Но 
промысловики, применив 
опыт освоения знаменитого 
Самотлора, в короткий срок 
проложили сюда нефтепро
вод, подготовили к эксплуа

тации продуктивные стволы.
Ускоренными темпами ве

дет разработку месторожде
ния бригада бурового масте
ра И. Саянова, которой 
предстоит в нынешнем году 
пройти 65 тысяч метров гор
ных пород. За пятилетку на 
месторождении планируется 
построить более трехсот на
клонных скважин.

■I

я А
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ЧЕСТЬ ФИРМЫ

I

Ветераны нашего хозяй
ства помнят, как в 1970
году вступили в строй пер
вые три тедлвды, положив
шие начало овощеводческо
му совхозу «Томич». А  сего
дня уже десятки теплиц ор
ганично вписались в город
ской пейзаж на улице Кула
гина и стали привычными 
для тех, кто здесь живет.

За истекшее пятилетие 
хозяйство выросло, окрепло 
и стало поставщиком ранних 
овощей Томску. В 1971 году 
их нами было выращено 
276 тонн, в последнем году 
пятилетки валовой сбор 
овощей составил уже 1.442 
тонны. В общей сложности 
за пятидет'Ку выращено ово
щей на 1.S35 тонн больше, 
нежели предусматривалось 
планом.

Производство овощей в за
крытом грунте в таких мас
штабах было делом новым 
как для администрации сов
хоза, так и для самих ово
щеводов. Приходилось одно
временно вести строитель
ство, выращивать овощи и 
учиться. Многое дали поезд
ки в аналогичные, уже 
сформировавшиеся и крепко 
ставшие на ноги овощевод
ческие хозяйства других об
ластей-. Та'м наши овощево
ды знакомились с техноло
гией, организацией труда и 
перенимали опыт.

Многие наши специалисты 
и рабочие работают творче- ’ 
ски, Благодаря их рациона
лизаторским предложениям, 
внедренным в производство, 
совхоз сэкономил поч
ти 200 тысяч рублей. 
Росло производство, рос 
н коллектив хозяйства.
В начале 1972 года у нас 
работали 35 человек, из ко
торых лишь четверо были с 
высшим и средним специаль
ным образованием. Сейчас 
коллектив насчитывает 273 
человека. Двадцать ггз них 
имеют высшее и среднее 
специальное образование. 
Кроме того, 10 человек учат
ся в вузах и техникумах.

Благодаря совместному 
труду ; рабочих, специали
стов администрации ч совхоз 
добился значительного роста 
урожайности. С квадратного 
метра закрытого грунта в 
среднем за пятилетку полу
чено на 8,1 килограмма ово
щей в год больше, чем пре
дусматривалось планом. За 
пятилетие совхоз получил 

'2.4 миллиона рублей прибы
ли, из которых 875 тысяч 
— сверхплановой. Уровень 
рентабельности производ
ства овощей достиг 70 про-' 
центов. Большую часть 1975 
года мы работали уже в счет 
десятой пятилетки.

Администрация, рабочий 
комитет- и партийная органи
зация ^совхоза много внима
ния уделяют действенности 
социалистического соревнова
ния. используя ■ различные- 
форм ы>мора льцого и матери- 
альйогв^еткмулйрозания. Бо
лее чем двадцати победите
лям социалистического со
ревнования присвоено зва
ние «Ударник девятой пяти
летки». Имена передовиков 
заносятся на Доеку почета, 
нм вручаются почетные гра
моты и ценные подарки, На 
поощрение победителей со
циалистического соревнова
ния за пятилетие израсходо
вано 65.8 тысячи рублей.

Два года назад совхоз 
«Томич» стал головным хо

зяйством созданной из ряда 
пригородных хозяйств овоще
водческой фирмы. Посколь
ку совхоз «Томич» — самое 
рентабельное хозяйство фир
мы, он щедро делилея с дру
гими хозяйствами своими 
средствами, оказывая по
мощь в капитальном строи
тельстве, перевозке гру#ов 
и т. Д. у

Разумеется, в становлении 
совхоза огромную роль сы
грала помощь местных, пар
тийных и советских органов,

З а  в ы с о к у ю  
эффективность 
п р о и зв о д ст в а

строительных и промышлен
ных предприятий Томска. 
Во всем, что достигнуто хо
зяйством, их вклад ощутим.

Партия и правительство 
высоко, оценили труд наше
го коллектива. В канун XXV 
съезда партии хозяйству 
был присужден Памятный 
знак ЦК КПСС, Совета Ми
нистров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ «За трудовую 
доблесть в девятой пятилет
ке» и переходящее Красное 
знамя ЦК КПСС, Совета. Ми
нистров СССР, 1ЩСНС и 
ЦК ВЛКСМ. Совхоз занесен 
на открытую в дни съезда 
партии Всесоюзную- доску 
почета на ВДНХ СССР. Ес
тественно, что столь высо
кая оценка обязывает тру
диться с еще более высокой 
отдачей.

Недавно в нашем коллек
тиве внимательно ознакоми
лись с постановлением ЦК 
КПСС. «О  дальнейшем раз
витии специализации и кон
центрации сельскохозяйст
венного производства на ба
зе межхозяйсгвенной коопе
рации и агропромышленной 
интеграции», В этом поста
новлении четко определены 
задачи, которые нужно ре
шить для всемерного ис
пользования возможностей 
межхозяйственной коопе
рации, Многое относит
ся и к нашей овощевод
ческой фирме, и нам есть 
над чем поработать для того, 
чтобы полнее использовать 
ЕЭвможности специализации 
и концентрации производ
ства.

Основные усилия сейчас 
направляются на повышение 
эффективности производ
ства и качества продук
ции. По. существу это 
две взаимосвязанные задачи. 
И решать их нам предсто
ит в масштабах не одного 
хозяйства, а фирмы.

Очень многое предстоит 
сделать для снижения себе
стоимости продукции. Если в 
«Томиче» производство ово
щей рентабельно, то в ос
тальных хозяйствах оно убы
точно. Совхоз «Батурин- 
ский», например, только на 
каждом центнере свеклы по
нес в прошлом году по 43 
рубля убытка. В целом по 
фирме себестоимость центне
ра овощей по плану должна 
была составить 6 рублей 90 
копеек, а обошелся этот, 
центнер в 9 рубл-eil 75 копе
ек. Во всех хозяйствах, за 
исключением «Степановско- 
го» и «Томича», в прошлом 
году оказался убыточным и 
картофель. Убытки пяти хо

зяйств поглотили прибыль 
совхоза «Томич», и баланс 
фирмы в результате этого 
оказался отрицательным.

Путь к повышению рента
бельности ведущих отраслей 
фирмы — овощеводства чн 
картофелеводства — это 
прежде всего курс на повы
шение урожайности. На на
ших землях можно получать 
в среднем с гектара по 200 
ценгиеро-в картофеля, по 400 
центнеров капусты, намного 
поднять урожайность морко
ви, свеклы, редьки и дру
гих овощей. Но самоте
ком это не произойдет, нуж
но много и упорно порабо
тать, чтобы добиться назван
ных выше результатов.

Мы на практике совхоза 
«Томич» убедились, как- 
много зависит от творческого 
подхода к делу каждого ра
бочего, каждого специалиста 
хозяйства. Поэтому нынче в 
каждом хозяйстве постара
лись скомплектовать сквоз
ные звенья из наиболее доб
росовестных работников. На
много повысили спрое за 
соблюдение правил агротех
ники. Теперь задача в том, 
чтобы 4— 5 раз за лето обра
ботать Лосевы и столько же 
раз полить на орошаемых 
землях.

Намерены мы поднять 
квалификацию всех работни
ков хозяйств, знакомить их 
с новинками науки и практи, 
ки, ца должном уровне ор
ганизовать экономическую 
учебу. Есть смысл ввести 
квалификационную аттеста
цию и увязать классность с 
заработном. Будем н впредь 
практиковать командировки 
наиболее инициативных, тол
ковых работников в передо
вые хозяйства страны для 
ознакомления с их опытом, 
а также приглашать опейиа- 
лиетов оттуда для того, что
бы они могли рассказать о 
своем опыте у нас большой 
аудитории.
- Мы разрабатываем поощ

рительные меры за внедре
ние прогрессивной техноло
гии, внедрение в производ
ство вйсокоурожайнъгх сор
тов огурцов, помидоров 
и т. д.

Многое предстоит сделать 
для того, чтобы полностью 
устранить -ручной труд, 
начиная от обрезки лука и 
-кончая обработкой почвы в 
теплицах, механизировать 
все погрузочно-разгрузоч
ные работы, создать систе
мы по поливу растений, их 
подкормке, опрыскиванию 
ядохимикатами и т. д.

Предпринимаем и меры 
для более действенной борь
бы за бережливость. В част
ности, думаем завести на 
каждого лицевые счета эко
номии средств и, материалов.

короче говоря,- работы 
много и вся она очень важ
ная', не терпящая отлага
тельства. Экономисты фир
мы прикинули возможности 
наших хозяйств и определи
ли, что в десятой пятилетке 
есть возможность повысить 
производительность труда 
на 50 — 60 процентов.

Соответственно возрастет 
производство продукции и 
снизится ее себестоимость. 
Осуществление этой задачи 
будет вкладом нашей фирмы 
в выполнение решений 
XXV съезда партии.

И. ЖУЛЬЕВ,
генеральный директор 

фирмы «Томич».

С о х р а н н о с т ь  сырья
и материалов, рацио
нальное их использо

вание — постоянная тема 
проверок и рейдов, осущест
вляемых народными контро
лерами и ко.м.сом ольцами- 
прожектористами объе
динения «Сибкабель». В 
конце минувшего года об
ластной комитет народного 
контроля рассмотрел. поста
новку работы группы народ
ного контроля «Сн-бкабеля» 
и оценил ее как хорошую. 
В то же время отмечено, что 
руководство объединения 
принимает не все меры для 
наведения порядка . в хране
нии сырья, материалов, го
товой продукции и оборудо
вания. Вот и через полгода 
после того, как вопрос рас
сматривался в областном ко
митете, многие недостатки, 
отмеченные народными кон
тролерами, остались неуст- 
раненными.

По-прежнему плохо хра
нится натуральный кау
чук. Сырье сваливается под 
открытым небом, подвер
гается действию высоких и 
низких температур и в ре
зультате твердеет или, на
оборот, размягчается, что 
делает его не п-ри-годиым к 
использованию. В четвертом 
цехе ежегодно из-за этого 
списывается значительное 
количество резины. Необхо
димо в самое ближайшее 
время выстроить для хране
ния каучука отапливаемое

складское помещение.
Недостаточно выдержи

ваются условия хранения на 
складе химикатов, где влаж
ность превышает установ
ленные нормы. Из-за этого 
портится, в частности, мел.

Плохо хранятся строи
тельные материалы. Стекло-

не менее тысячи штук.
Нельзя сказать, чтобы 

руководство объединения 
не' реагировало на сигналы 
народных контролеров и 
прожектористов. Генераль
ный директор В. В. Лыча- 
гнн всегда внимательно вы
слушивает критику, издает

вило бы отдельных руково
дителей обращать внимание 
не только на качество конеч
ной продукции, но и. исход
ного сырья. Директива бы
ла, но.положение не изме
нилось. Цех шахтных кабе
лей, использующий в своем 
производстве продукцию

ПОТЕРЯМ, БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТИ -  З А С Л О Н

ЧТО ИМЕЕМ, •  • •

вата превращается в труху, 
ящики с оконным стеклом 
разбросаны и находятся 
без присмотра.

Многие руководители це
хов и участков просто-напро
сто не -знают, что они имеют 
и в каких количествах. Ру
ководство волочильного це
ха неритмичную работу 
объясняет часто нехват
кой катушек для медной 
проволоки. В то же время . 
сейчас у ст-роящегоря гара
жа высится груда новень
ких блестящих .катушек —

приказы и директивы, на
правленные на устранение 
подмеченных нами недостат
ков. Так, им было дано ука
зание улучшись прием 
сырья в четвертом цехе, ор
ганизовать его учет на осно
ве элементарного взвешива
ния. Однако сделанно
го в этом направлении недо
статочно. Или еще. . Была 
издана директива с предло
жением цехам эффективнее 
использовать систему взаим
ных претензий, своеобраз
ных внутризаводских рекла
маций, что поневоле заста-

четвертого цеха и часто бра
кующий ее, так и не предъ
явил коллегам свои-х впол
не обоснованных претензий.

Почти по каждому факту 
бесхозяйственности в хра
нении .материалов можно ус
тановить конкретных ви
новников. Установить, что
бы наказать. Однако зача
стую виновные так и оста
ются безнаказанными,

В. КОРОТКОВ, 
инженер, начальник 
штаба «Комсомольско
го прожектора» объеди

нения «Сибкабель».

ОТ РЕДАКЦИИ. Вопросы, 
поднимаемые в выступлении 
В. Короткова, актуальны и 
злободневны, тем более что 
сумма убытков из-за 
неправильного хранения 
материальных ценностей в 
объединении «Сибкабель» 
достигает десятков и сотен 
тысяч рублей. Генеральный 
директор объединения Васи
лий Васильевич Лычагнн с 
этим полностью согласен и 
обещает сделать все, от не
го зависящее, чтобы навести 
.порядок в таком важном де
ле. Зависит же от В. В. Лы- 
чагина, к сожалению, дале
ко не все. Нап-ример, ассиг
нования на капитальное 
строительство складских 
помещений не предусмотре
ны «Сибкабелю» ни в этом 
году, ни в следующем. Оче
видно, часть вопросов, под
нятых В. В. Коротковым, 
следует переадресовать в 
более высокие инстанция, 
от которых завиеит распре
деление фондов, а точнее — 
начальнику Всесоюзно^ 
производственного объеди
нения «Союзэлвктрокабелъ» 
А. С. Быкову.

Редакция ждет Вашего 
ответа, Александр Серге
евич!

Комсомолец Александр Абрамов стал мелиоратором 
недавно, но уже успел зарекомендовать себя как способ
ный и хороший работник. Сейчас мелиораторы томской 
ПМК-2, где трудится Александр, начинают укладку за
крытого дренажа на полях совхоза «Батуринский». Уйдут 
с объекта мелиораторы, передав освоенные угодья зем
ледельцам, и отблагодарит их земля высоким урожаем.

Фото Н. Митикасова.

В п олете -в осем ь  
с п у т н и к о в
Сообщение Т А С С

15 июня 1976 года в 
Советском Союзе произ
веден запуск искусствен
ных спутников Земли 
«Космос» с порядковыми 
номерами с 825-го по 
832-й. Выведение на 
орбиту всех восьми спут
ников осуществлено од
ной ракетой-носителем.

На спутниках установ
лена научная аппарату
ра, предназначенная для 
продолжения исследова
ний космического прост
ранства.

Период обращения 
спутников вокруг Земли— 
115,5 минуты;

максимальное расстоя
ние от поверхности Зем
ли (в апогее) — 1530 ки
лометров;

мяйимальное -расстоя
ние от поверхности Зем
ли (в перигее) — 1450 
километров.

Кроме научной аппара
туры, на спутниках име
ются радиосистемы для 
точного измерения эле
ментов орбиты, радиоте- 
ле-метрнческие системы 
для передачи на Землю 
данных о работе прибо
ров и научной аппарату
ры.

Бригада каменщиков, возглавляемая И. П. Захаренко- 
вым, одной из первых в Томском территориальном управ
лении строительства освоила метод Н. А. Злобина. Она 
накопила уже немалый опыт, который является достоя
нием не только СУ-11 треста «Томскжилстрон», где тру
дится этот коллектив, но и всех томских строителей.

В бригаде удачно сочетаются опыт высококва
лифицированных стромелей, каким является сам 
бригадир И. П. Захаренков, и задор молодых, таких, как 
каменщица Валентина Дружинина.

Не раз поручали этой бригаде строительство самых 
ответственных объектов — школ. И нынче в начале вес
ны она взяла хозрасчетный подряд на возведение корпу
сов средней школы на Каштаке на 1.176 мест. О том, 
как работает этот коллектив, в нашей газете рассказыва
лось не раз. Сейчас бригада завершает строительство 
этого объекта.

НА СНИМКЕ: каменщица В. Дружинина.
Фото Н. Потапова.

После того, как выступила газета

А С К Л А Д А Х  Н А В О Д И Т С Я  П О Р Я Д О К
В статье ♦Вместо запаса 

— страховой фонд», опуб
ликованной в №  81 газеты 
«Красное знамя», подни
мался вопрос о недостат
ках в снабжении запасными 
частями колхозов и совхо
зов области. Статья обсуж
дена в отделах облетного 
производственного управле

ния сельского хозяйства, 
критика признана справед
ливой.

Областным управлением 
сельского хозяйства , и обла
стным объединением «Сель
хозтехника» издан приказ, в 
котором определены меры 
по устранению указанных в 
статье недостатков.

Для улучшения учета за
пасных частей с главными 
бухгалтерами районных уп- 
рав-чений сельского хозяйст
ва и специализированных 
фирм проведен семинар по 
данному вопросу. Подобные 
семинары намечено прове
сти и в районах.

В целях уменьшения фон

дов частей к устаревшим 
маркам машин во все хо
зяйства области выслан 
«Перечень запасных частей, 
которые подлежат списа
нию». Установлен контроль 
за отовариванием заявок и 
их корректированием в 
спецмагазинах «Сельхоз
техника».

В связи, с тем, что техни
ческое обслуживание ма
шинно-тракторного . парна 
ряда хозяйств в этом году 
производится силами объ
единения «Сельхозтехнн- 
ка%, часть запасных, частей 
будет передана этому обч>- 
единению.

Н. ДОСУЖЕВ, 
начальник областного 
производственного уп
равления сельского хо

зяйства.

ЭФ Ф ЕКТИВНОСТЬ СТРОИТ КОНВЕЙЕРА
н И ОДНА отрасль на

родного хозяйства 
не может успешво 

развиваться, если не будет 
вкладывать средства, вести 
капитальное строительство. 
630 миллиардов рублей — 
такую I огромную сумму со
ставит объем капитальных 
вложений в народное хозяй
ство страны в десятой пяти
летке. Использовать их надо 
с максимальной отдачей. 
«Строить быстро, экономич
но а чэ современной техни
ческой основе» — гак опре 
делил задачи строителей 
Генеральный секретарь ЦК . 
КПСС тов. Л. И, Брежнев ? 
Отчетном докладе XXV 
съезду партии. Съезд ука
зал пути решения этой зада- 
• чи.

Принципиальной особен
ностью новой пятилетки — 
пятилетки эффективности 
и качества является бо
лее полное использова
ние производственных,
мощностей, направление 
капитальных вложений пре
жде всего на техническое 
перевооружение, и реконст
рукцию действующих пред
приятий, выделение средств 
не вообще под строительст
во, а пол запланированный 
прирост продукции. Объем 
капитальных работ должен 
строго соответствовать име
ющимся финансовым и ма
териальным ресурсам, но
вые мощности должны вво
диться своевременно, в точ
ном соответствии с планом.

0 Это требует четкой, дружной, 
слаженной работы всего 
строительного конвейера — 
заказчиков, проектировщи
ков, строителей, монтажни
ков, эксплуатационников.

Эффективность и качество 
строительства зависят от 
каждого его звена.

За годы -девятой пятилет
ки строители Томской обла
сти сделали существенный 
шаг вперед. Значительно ук
репилась производственная 
база капитального строи
тельства, возросла числен
ность строительных и про
ектных организаций. За 5 
лет введено основных фон
дов на сумму около 2 мил
лиардов рублей — в 2,3 ра
за больше, чем в восьмой 
пятилетке. Трудящиеся об
ласти получили более 2.200 
тысяч квадратных метров 
жилья, что соответствует 
заданиям девятого пятилет- 
вего плана. Строители обес
печили высокие темпы раз
вития нефтедобывающей, 
лесозаготовительной, пи
щевой и мясомолочной 
промышленности, мелио
рации и сельского хозяй
ства. Осуществлено соору
жение многих важных объ
ектов, в том числе неф
тепровода Александровское
— Анжеро-Судженск, же
лезной дороги Асино — Бе
лый Яр, речных портов в 
Томске и Колпашеве, аэро
портов в Колпашеве и в 
Стрежевом, комплексов под
земного водоснабжения и 
теплоснабжения г. Томска, 
Туганской и Томской птице
фабрик, проведена рекон
струкция ряда промышлен
ных предприятий в област
ном ‘ центре. В соответствии 
с директивами XXV .съезда 
КПСС начато строительство 
одного из крупнейших пред
приятий современной химии
— Томского нефтехимиче
ского комбината.

А. М ЕЛЬНИКОВ, 
секретарь Томского обкома КПСС

Успех дела решила дли
тельная настойчивая работа 
областной партийной органи
зации по созданию совре
менной производственной 
базы строительства. За го
ды девятой пятилетки введе
ны в строй крупные заводы 
по производству детален 
для крупнопанельного домо
строения, железобетонных 
конструкций, кирпича, дре
весноволокнистых плит, ке
рамзитового гравия, асфаль
тобетона. Проведен ряд ме
роприятий по совершенство
ванию управления строи
тельным производством. 
Строители участвуют/ в раз
работке автоматизированной 
системы управления Том
ской области. Передовые 
бригады переходят на про
грессивную форму хозяйст
венного расчета — бригад
ный подряд.

В десятую пятилетку 
строительные организации 
области вступают, имея 
больший потенциальные воз
можности. Особенно нагляд
но они видны при сравне
нии основных показателей 
строительства в 1975 и 1965 
годах. За 10 лет. объ
ем строительно-монтажных 
работ возрос в 4 раза, с 62,5 
до 247,6 миллиона рублей в 
год. В 1975 году капиталь
ные вложения в развитие 
базы стройиндустрии соста
вили 20 миллионов рублей; 
а в 1965 г. — 0,8 миллио
на. Объем подрядного стро
ительства на- селе возрос с 
4,9 до 42,2 миллиона рублей. 
Численность работающих в

строительных организациях 
области увеличилась е 12 до 
26 тысяч человек.

Но, несмотря на высокие 
темпы роста, капитальное 
строительство далеко не 
удовлетворяет потребностей 
развивающегося хозяйства 
области. Во многом это объ
ясняется тем, что головная 
строительная организация— 
Томское территориальное 
управление строительства 
на протяжении ряда лет не 
выполняла плановые зада
ния и не наращивала объе
мы работ. Наряду с недо
статками в организации про
изводства здесь имели место 
и объективные факторы, 
связанные с созданием ба
зы.

В 1975 году . Томское уп
равление строительства да
ло к уровню 1974 г. рост 
10 процентов. Это явилоеь 
результатом целой серия 
мероприятий, связанных с 
укреплением производствен
ной базы, пополнением стро
ительных организаций кад
рами. По решению горкома 
партии на стройки Томска 
было направлено около 400 
человек рабочих с промыш
ленных предприятий. Уве
личился поток учащейся мо
лодежи в строительные 
профтехучилища. В десятой 
пятилетке томским строите
лям предстоит значительно 
увеличить объемы выполня
емых работ. Возможности 
для этого имеются. Следует 
полнее использовать мощ
ности базы стройиндустрии, 
особенно по панельному до

мостроению и производству 
конструкций, осуществить 
ее дальнейшее развитие.. 
Вместе с этим следует повы
сить уровень организации 
строительного производства и 
качества работ.

Нельзя не видеть серьез
ных недостатков в строи
тельстве на селе. За годы 
девятой пятилетки практиче
ски не изменился его техни
ческий уровень. Хотя и воз
ведено много крупных жи
вотноводческих- комплек
сов, промышленных объек
тов, зданий социально
го назначения, методы орга
низации сельското строи
тельства, его технология 
остались неизменными. Осо
бенно отстает жилищно- 
гражданское строительство 
в колхозах и совхозах. Трест 
«Томсксельстрой» и объ
единение «Межколхозстрой» 
не приняли мер по созда
нию производственной базы 
для индустриального (пол
носборного) возведения жи
лья. Это отрицательно ска
зывается на’ объемах и каче
стве строительства.

Сегодня большой объем 
сельскохозяйственного стро
ительства выполняют под
рядные организации Том
ска: управление «Хнм-
строй», Томское управление 
строительства, т р < с т 
«Томсктрансстрой». Они и 
впредь будут привлекаться 
к сооружению таких круп
ных объектов, как бройлер
ная птицефабрика, теплич
ный комбинат, евнноко мл леке 
на 108 тысяч голов, к возве
дению жилья в пригородных 
совхозах. Но в связи с ро
стом промышленного строи
тельства (Томский нефтехи

мический комбинат, газо
провод, центр деревообра
ботки в Асине) все большие 
и большие объемы будут па
дать на плечи специализи
рованных сельских органи
заций. А  для этого необхо
дима современная база, по
зволяющая широко приме
нять индустриальные мето- 

. ды строительства. Мы име
ем все возможности для то
го, чтобы создать ее в ко
роткие сроки. «Облмежкол- 
хозстрой» уже начал строи
тельство Щегарского сель
ского строительного комби
ната. К его сооружению 
привлечены трест «Томск- 
пром-строй» , и домострои
тельный комбинат, монтаж
ные организации «Минмон- 
тажспецстроя». Эта важная 
стройка должна вестись са
мыми интенсивными метода
ми.

Такой же сельский строи
тельный комбинат в буду
щем году должен начать со
оружать трест «Томексель- 
строй» в Томске.

Возводится завод железо
бетонных изделий треста 
«Томлесстрой», который бу
дет выпускать деталей на 45 
тысяч квадратных мет
ров жилья и объектов 
соцкультбыта. У  этого же 
треста заканчивается строи
тельство завода арболи
та в Асине. Аси-нов- 
ский ЛПК начинает освое
ние деревянных сборных 
жилых домов из объемных 
блоков на комнату с полной 
заводской отделкой. Их про- $ 
изводство к концу пятилет
ки достигнет 100 тысяч 
квадратных метров. Строит
ся завод железобетонных

, изделий объединения «Со- 
юзтойекмелиорация». Та
ким образом, к концу пяти
летки производственные 
мощности сельских подряд
ных организаций значитель
но возрастут.

Переход на -индустриаль
ные методы строительства 
на селе невозможен без осу
ществления широкого комп
лекса работ, связанных с 
подготовкой и утверждени
ем генеральных планов за
стройки" населенных пунк- 

< тов, разработкой проектной 
документации, определени
ем очередности строитель
ства. При этом опережаю
щими темпами должны соо
ружаться поселковые инже
нерные сети, дороги, мелио
ративные системы.

Одновременно должна ре
шаться не менее важная за
дача формирования стабиль
ных крепких коллективов 
строителей.

Имеющиеся сельские 
строительные организации' 
малочисленны. Они практи
чески не растут, квалифика
ция рабочих не соответству
ет требованиям индустриа
лизации строительства. В 
них велика текучесть кад
ров, которая вызывается 
неудовлетворительной орга
низацией труда, отсутстви
ем должного внимания к 
нуждам рабочих, недостат
ком жилья.

Многие из этих причин 
можно устранить, если руко
водители трестов, райкомы 
партии, исполкомы местных 
Советов будут проявлять 
больше внимания к коллекти
вам строительных подразде
лений, сосредоточивать вни
мание не на отдельных важ
ных, с их точки зрения, 
стройках, а заниматься уси
лением массово-политиче
ской работы среди строите
лей, улучшением быта, пи
тания, подготовки кадров,

укрепления партийных, 
профсоюзных, комсомоль- 
скйх организаций в подраз
делениях.

Большое значение для 
повышения производитель
ности труда и качества ра
бот имеет внедрение бригад
ного подряда на стройках. 
Внедрение этой прогрессив
ной формы хозяйственного 
расчета требует большой 
инженерной подготовки, чет
кой и слаженной работы 
многих звеньев аппарата 
трестов и управлений, их 
служб, целенаправленной 
разъяснительной работы 
партийных, профсоюзных 
организаций в трудовых кол
лективах, целой системы 
мер по обучению новым ме
тодам труда всех категорий 
специалистов строительного 
производства. Такой работы 
пока нет. Хуже того, допус
кается поверхностный и 
формальный подход к внед
рению бригадного подряда, 
равнодушное и беспринцип
ное отношение к фактам не
удовлетворительной органи
зации труда в бригадах, ос
ваивающих новую форму хо
зяйственного расчета. Об 
этом совершенно справедли
во говорит в своей ■ статье 
«Единый комплекс», опубли
кованной в газете «Совет* 
екая Россия», бригадир от
делочников треста «Томск- 
промстрой», делегат XXV 
съезда КПСС М. Б. Сирот
кина.

Обком КПСС высоко оце
нил и одобрил выступление 
М. Б. Сироткиной. В приня, 
том постановлении опреде
лены меры по широкому 
внедрению бригадного под
ряда на стройках области.

Через убеждение и воспи
тание, через организатор
скую работу мы должны 
прийти к тому, что других 
бригад, кроме крупных, ком
плексных, работающих по
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Здравоохранение -  народу
XXV съезд КПСС поста

вил перед нами, медиками, 
большие задачи, определил 
профилактическое направле
ние генеральной линией раз
вития советского здравоохра
нения в десятой пятилетке.

Советские медики внесли 
свой вклад в улучшение 
жизни народа. За истекшие 
пять лет положительно из
менились важные показате
ли здоровья населения, бо- 
дее совершенной стала ме
дицинская помощь, более 
надежной и действенной 
— профилактика.

Гуманная миссия совет
ской медицины, как 'никакая 
другая из существующих в 
мире систем медицинской 
помощи, отвечает потребно
стям всего общества и каж
дого человека.

За годы девятой пятилет
ки только в Томской обла
сти на строительство уч
реждений здравоохранения 
освоено около 8 миллионов 
рублей государственных ка- 
пнЫловдожений. Ежегод
но свыще миллиона руб
лей расходуется на ре
конструкцию и капитальный 
ремонт медицинских учреж
дений. Прирост больничных 
коек за девятую пятилетку 
составил 1.000. Открыты 
новые поликлиники, аптеки, 
фельдшерско - акушерские 
пункты, молочные кухни. 
За эти годы построены: об
ластная противотуберкулез
ная больница, Колпашевская 
горболышца со стационаром 
и поликлиникой, областная 
санитарно - эпидемиологиче
ская станция, детская хи
рургическая больница в 
Томске, лечебные корпуса 
в Щегарскоад и Чаинском 
районах, поликлиника в 
селе Молчанове. За счет 
средств промышленных
предприятий и ведомств 
построены медсанчасть № I 
и медсанчасть № 2 в г. Том
ске, поликлиника в Стреже- 
вом, больницы в поселках 
Клкжвиика и Катайга Верх- 
некетского района, в Моло
дежном Каргасокского рай
она и другие.

В результате проведения 
целого комплекса социаль
но-гигиенических, лечебно
оздоровительных, санитар
но-противоэпидемических и 
других мероприятий, а так
же благодаря добросовест
ному труду медицинских ра
ботников многие показате
ли состояния здоровья насе
ления области значительно 
улучшились. По сравнению 
с 1971 годом снизилась 
смертность, заболеваемость 
с временной утратой трудо
способности работающих во 
многих отраслях промыш
ленности, заболеваемость 
почти по всем инфекцион
ным заболеваниям. Много 
лет в области не регистри
руется дифтерия, полиомие
лит туляремия, сибирская 
язва. По другим опасным 
болезням достигнуто значи
тельное снижение.

Сегодня вместе со всеми 
трудящимися области ак
тивно борются за выполне

ние решений XXV съезда 
КПСС и работники здраво
охранения.

«Среди социальных за
дач, — подчеркнул Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев в 
Отчетном докладе ЦК КПСС 
XXV съезду партии, — нет 
более важной, чем забота 
о здоровье советских лю
дей, Наши успехи здесь 
общеизвестны. Но надо ви
деть и стоящие в эРой обла
сти проблемы...». «Извест
но, что уровень работы не
которых медицинских уч
реждений, — отметил Л. И. 
Брежнев, — к сожалению, 
все еще вызывает справед
ливые нарекания трудящих
ся».

Все это обязывает нас, 
медицинских работников, 
приложить все силы, опыт 
и знания для повышения 
качества медицинской помо
щи населению и культуры 
работы лечебно-профилакти
ческих учреждений, повести 
решительную борьбу против 
случаев равнодушия и 
невнимательного отношения 
к больным и других явле
ний, порочащих высокое 
звание работника советско
го здравоохранения.

Наши люди отдают дань 
уважения золотым рукам 
врача и . отзывчивому серд
цу медсестры, мужеству 
сельского фельдшера и тро
гательным заботам акуше
рок, светлому уму ученого и 
л'аековой заботе санитарки, 
кропотливым хлопотам фар
мацевта. Труд медицинских 
работников заключен не 
только в сложных по техни
ке операциях и бессонных 
ночах у постели-больного. В 
круг деятельности медицин
ского работника входят 
и заботы об улучшении 
условий труда и быта, ох
ране внешней среды, беспо
койство о добротном поле
вом стане и хорошем сани
тарном состоянии молочно
товарной фермы, активная и 
постоянная борьба за сани
тарную культуру городов и 
сел, широкое гигиеническое 
воспитание населения. В 
этом высокое социаль
ное содержание советского 
общественного здравоохра
нения, его профилактиче
ская направленность.

Одиннадцатый год мы от
мечаем наш замечательный 
профессиональный праздник 
— День медицинского ра
ботника. В этом году под
готовка и празднование Дня 
медицинского работника 
проводятся под девизом: 
«Выполнить решения XXV 
съезда — обеспечить даль
нейшее улучшение охраны, 
здоровья советского наро
да».

Успехи в борьбе за здо
ровье населения достигнуты 
благодаря самоотверженно
му труду медицинских ра
ботников. Медик — профес
сия особенная. Она требует 
максимальной чуткости,
постоянной готовности прий
ти на помощь больному.

В области хорошо извест

ны наши лучшие лечебно- 
профилактические учреж
дения: областная психиатри
ческая больница, областной 
противотуберкулезный дис
пансер, Зырянская районная 
больница, медикосанитарная 
часть Ко 2, горбольница 
№ 3, детская больница 
№ 3, аптека № 2  в городе 
Томске, Семидужинский 
Фельдшерско - акушерский 
пункт Томского района и 
другие.

Мы гордимся нашими 
лучшими медицинскими ра
ботниками- Вот их име
на: А. Г. Гроо — глав
ный хирург облздравотдела, 
В. П. Куницына — заведу
ющая отделением поликли
ники облздравотдела, Р. Ф. 
Муратова — заведующая 
отделением областной пси
хиатрической больницы, 
В. М. Садова — заведую
щая отделением аптеки 
№ 2 г. Томска, Т. А . Аста
фьева — районный педиатр 
городской больницы г. Аси
на, В. В. Тен — заведую
щий отделением Каргасок- 
ской районной больницы, 
В. А. Христина — фельд
шер Минаевской участковой 
больницы Асиновского рай
она, Н. Е. Гусева — заведу
ющая Куяновским фельд-- 
щерским пунктом Первомай
ского района и другие.

Качественно новое на
правление получила со
вместная работа учрежде
ний здравоохранения и Том
ского медицинского институ
та. Заслуженным уважением 
пользуются имена академи
ка АМН СССР Д. Д. Ябло
кова, профессоров А. В. Лир- 
мана, Е. Д. Красина, Г. И. 
Мендриной, А. С. Саратико- 
ва и других.

Коммунистическая партия 
учит нас трезво оценивать 
достигнутые успехи, не за
крывать глаза на недостат-. 
,ки. В организации здраво
охранения наряду с дости
жениями есть еще много 
трудностей, нерешенных за
дач и проблем. Одна из них 
— техническое перевоору
жение учреждений здраво
охранения. К сожалению, 
некоторые наши лечебные 
учреждения еще плохо осна
щены новейшей медицин
ской аппаратурой, прибора
ми для лечения и диагности
ки, не полностью удовлетво
ряет запросы населения спе
циализированная помощь. 
Имеют место случаи . неэф
фективного использования 
больничных коек. Не везде 
на должном у-роияе находят
ся диспансеризация населе
ния, профилактические ос
мотры и организация труда, 
персонала. Слаба эффектив
ность воспитательной рабо
ты, в результате чего в кол
лективах имеют место нару
шения трудовой дисциплины, 
факты формального отноше
ния к своим обязанностям.

Обком КПСС, исполком 
областного Совета в центре 
своего внимания постоянно 
держат развитие материаль
но-технической базы томско

го здравоохранения. В теку- 
щей. пятилетке будет про
должено строительство 
больничного комплекса в 
г. Асине на 240 коек, боль
ничного комплекса на 250 
коек в Стрежевом, дет
ской 'больницы в г. Томске, 
лечебных корпусов в 
Александровском, Шегар- 
скрм, Зырянском районах, 
терапевтического корпуса 
клиник мединститута. В 
1977 году начнется строи
тельство 1.000-коечной об
ластной клинической боль
ницы, ввод которой полно
стью обеспечит сельских 
жителей специализирован
ной медицинской помощью. 
В 1978 году будет начато 
строительство типового ро
дильного дома на 130 коек 
в г. Томске. Остро назрел 
вопрос. строительства район
ных больниц в Верхнекет- 
ском, Кривошеинском, Бак- 
чарском районах, открытия 
в Томске областной консуль
тативной поликлиники с 
пансионатом.

Основными направления
ми дальнейшего развития 
здравоохранения области в 
ближайшие годы станут со
вершенствование управле
ния и расширение сети боль
ниц и поликлиник; повыше
ние эффективности профи
лактической работы учреж
дений и расширение внедре
ния в практику достижений 
современной науки, новых 
методов диагностики и лече
ния; улучшение обеспечения 
населения и учреждений 
здравоохранения лекарст
венными препаратами и из
делиями медицинской техни
ки; неуклонное повышение 
культуры и качества меди
цинской помощи и уровня 
организаторской работы в 
лечебно - профилактических 
учреждениях.

В десятой пятилетке здра
воохранению области, на
шим учеиым-медикам пред
стоит значительно улучшить 
работу по профилактике 
нервно-психических заболе
ваний. При этом мы 
должны считать одной из 
крупных своих задач борь
бу с алкоголизмом, органи
зацию психиатрической и 
наркологической сети меди
цинских учреждений.

Перед учеными-медиками 
стоят огромные по своей 
важности и в то же время 
очень сложные проблемы, 
решать которые надо в ком
плексе, совместно с органа
ми здравоохранения, макси
мально сокращая сроки 
внедрения в практику но
вых достижений медицин
ской науки.

Мы, представители совет
ской медицины, понимаем, 
какой огромной ценностью 
является в нашей стране 
здоровье и жизнь человека 
и как велика наша ответст
венность. Вот почему своей 
главной целью считаем соз
дание наиболее оптималь
ных условий для гармони
ческого развития человека, 
укрепления его здоровья и 
продления жизни.

А. ПОТАПОВ,
заведующий Томским
областным отделом
здравоохранения, кан
дидат медицинских 

наук.

Д р у ж б ©

крепнуть

Митинг советско-мон
гольской дружбы, посвя
щенный 55-й годовщине 
победы народной рево
люции в Монголии и 
XVII съезду Монголь
ской народно-революци
онной партии, состоялся 
16 июня на московском 
автокомбинате № 12.

Выступившие на ми
тинге директор . комбина
та Н. Н. Кирсанов, вете
ран труда П. А. Зайцев, 
молодой водитель В. Д. 
Щеулов говорили о креп
нущих узах братской 
дружбы и всестороннего 
сотрудничества между

советским и монгольским 
народами. Они передали 
теплые поздравления 
трудящимся братской 
страны по случаю слав
ного юбилея и работы 
съезда монгольских ком
мунистов и выразили 
уверенность, что мон-

методу хозрасчетного подря
да, на стройках не будет,,.

Особого внимания партий
ных и советских органов 
требует задача повышения 
качества строительства, и 
прежде всего жилья и объ
ектов соцкультбыта. На это 
указал еше раз Генераль
ный секретарь ПК КПСС 
тов. Л,. II. Брежнев в высту
плении на встрече с рабочи
ми завода имени Лихачева.

Хотя в последние годы 
строительные организации 
провели определенную рабо
ту по улучшению качества 
сдаваемых объектов, освое
нию новых типов жилых 
зданий, в том числе повы
шенной этажности, приме
нению современных матери- 
••дтов, следует признать, что 
в целом состояние строи
тельства и в городе, и на се
ле не соответствует требова
ниям постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О  мерах по улучше
нию качества жилищно
гражданского строительст
ва». Со стороны многих ру
ководителей и инженерно- 
технических работников 
строительных организаций, 
предприятий стройиндуст
рии я стройматериалов ос
лаблена требовательность к 
качеству изготовления дета
лей, конструкций и изде
лий, к соблюдению техно
логии работ, требований го
сударственных стандартов, 
технических условий. От
дельные рабочие и специа
листы смирились с браком, 
проявляют равнодушие к 
результатам своего труда. В 
Томске, Асиновском, Колпа- 
щезеком, Шегарском, Алек
сандровском районах имеют 
место факты предъявления 
к сдаче и приемке жилых 
домов и других объектов с 
недоделками и дефектами. 
Этим явлениям бюро обко
ма КПСС яало принципи
альную оценку. Ряд руко

водителей строительных ор
ганизаций и заказчиков 
был привлечен к ответствен
ности. Дома, сданные с на
рушениями, сняты с ввода.

Большой ущерб качеству 
наносят неритмичный ввод 
жилья, некомплексная за
стройка жилых массивов, 
слабый контроль за ходом 
строительства со стороны 
исполкомов местных Сове
тов.

Проблема качества долж
на решаться одновременно 
путем высокого уровня про
ектов .и архитектурно-пла
нировочных решений, при
менения первосортных ма
териалов и изделий, отлич
ного исполнительского ма
стерства, хорошо организо
ванного контроля. На этих 
направлениях открывается 
большое поле деятельности 
для партийных организаций 
проектных институтов, пред
приятий стройиндустрии и 
стройматериалов, строитель
ных подразделений, заказчи
ков. Во главу следует до
ставить работу с кадрами, 
их профессиональную уче
бу, повышение моральной и 
материальной ответственно
сти за качественное испол
нение порученной работы, 
то есть вопросы воспитания, 
организации дела. Пока это 
самое слабое место в рабо
те партийных комитетов, хо
зяйственных руководителей, 
общественных организаций, 
на что обращал внимание 
областной комитет партии, 
заслушивая отчеты Томско
го горкома КПСС и Ленин
ского райкома КПСС «О  со
стоянии и мерах улучшения 
политико-воспитательной ра
боты в строительных орга
низациях и коллективах по 
производству строительных 
материалов и конструкций 
г. Томска».

Эффективность капиталь
ного строительства во мно
гом зависит от деятельности

заказчиков. В соответствии 
с требованиями XXV съез
да КПСС горкомы, райкомы 
партии обязаны повысить 
ответственность заказчиков 
за правильное направление 
капитальных вложений, 
своевременную и качествен
ную разработку проектной 
документации, комплектную 
поставку оборудования, бес
перебойное финансирование 
строящихся объектов, каче
ственную приемку, и эксплу
атацию построенных зданий 
и сооружений.

Рост объемов капитально
го строительства должен 
сопровождаться опережаю
щими темпами развития 
промышленности по выпус
ку стройматериалов. За го
ды девятой пятилетки объе
динение «Томекстройматери- 
алы» в основном обеспечило 
потребности строителей. 
Предприятия объединения 
освоили выпуск новых мате
риалов — лицевого кирпи
ча, силикатной плитки.

Однако капитальные вло
жения в производство строй
материалов в девятой пяти
летке были ниже, чем рост 
объемов капитального строи
тельства, и составили к уров
ню восьмой пятилегки всего 
10 процентов. Еели эта тен
денция сохранится, то воз
никнет серьезная диспропор
ция между возрастающими 
объемами. капитального
строительства и выпуском 
местных материалов. Стано
вится также совершенно 
недопустимым неудовлетво
рительное использование 
производственных мощно
стей по выпуску кирпи
ча в Шегарском, Бакчар- 
ском, Молчанов.ском, Зы
рянском, Верхнекетском, 
Асиновском, Кривошеин
ском, Кожевниковском райо
нах и особенно низкое каче
ство выпускаемой продук
ции.

Деятельность коллективов

кирпичных заводов, а так
же других баз стройиндуст
рии в этих районах выпада
ет из-под контроля партий
ных комитетов, руководите
лей областных ведомств. 
Здесь не созданы нормаль
ные условия труда, бььта, 
нет жилья, слабо ведется 
воспитательная и массово- 
политическая работа. Сов
местными усилиями необхо
димо добиться, чтобы произ
водство местных строитель
ных материалов в полной 
мере удовлетворяло потреб
ности капитального строи
тельства ка« в количествен
ном, так и в качественном 
отношении.

Все сложные;; многогран
ные вопросы совершенство
вания капитального строи
тельства, повышения его эф
фективности и качества мо
гут успешно решаться толь
ко при активной и целеуст-' 
ремленной работе первич
ных партийных организаций. 
Поэтому горкомы и райко
мы КПСС . должны прояв
лять постоянную заботу об 
их укреплении, повышении 
авторитета в решении про
изводственных и воспита
тельных задай. Партийные 
организации строек должны 
постоянно пополняться за 
счет отбора и приема в пар
тию передовых рабочих, 
бригадиров, специалистов. 
Рост рядов необходимо соп
ровождать совершенствова
нием структуры партийных 
организаций, .расставляя 
коммунистов на решающие 
участки производства, объ
единяя их в партийные груп
пы и цеховые партийные ор
ганизации.

Итоги работы строитель
ных организаций за 5 меся
цев текущего года говорят 
о том, что положение дел в 
капитальном строительстве . 
области отстает от требова
ний, выдвинутых XXV съез
дом КПСС.

У школьников 
-—к а н и к у л ы

1

!= £ :И И а  РУБЕЖЗВ с е
стремились
к победе!Партия и народ—едины

Среди различных форм во
енно-патриотической работы с 
подростками одно из ведущих 
мест заняла военно-спортив
ная игра «Орленок». Вырос
шая из пионерской «Зарницы», 
она увлекла старшеклассников 
и учащихся профтехучилищ.

Скоро состоится финальная 
игра, которая определит луч
шую команду в области. Сего
дня хотелось бы рассказать о 
проведении этих соревнований 
в Кировском районе, где эта 
работа постоянно совершен
ствуется, проводится интерес
но, целеустремленно, эф ф ек
тивно.

В деле военно-патриотиче
ского воспитания школьников 
непосредственное участие при
нимают работники Кировского 
райвоенкомата, и в послед
ние годы они прочно уд ерж и
вают первое место среди во
енкоматов Томской области по 
всем показателям призывной 
работы.

Во время подготовительного 
периода состоялось заседание 
районного штаба, на котором 
командующий игрой киров
ский райвоенком полковник 
М. Г. Ковалев доложил план 
проведения игры. Начальник 
штаба военно-спортивной иг
ры подполковник запаса, во
енрук 18-й школы В. А. Труби
цын рассказал об особенностях 
этого состязания. В совещании 
приняли участие заведующ ая 
районо М. Н. Вартанян и пред
ставители райкома комсомола. 
Вслед за этим прошло совещ а
ние военруков школ. В каждой 
школе обычно много ж елаю 
щих принять участие в «О рлен
ке», на этот раз отобрали 
лучших из лучших: по 7 м аль
чиков и 4 девочки.

Старшеклассники соревнова
лись м ежду собой в стрельбе 
из боевого оружия, нормати
вам разборки и сборки авто
матов, строевой подготовке, 
эстафете гражданской оборо
ны и эстафете по сдаче норм 
ГТО. На учебных местах руко
водителями были офицеры 
Томского высшего военного 
командного училища связи и 
Кировского райвоенкомата, а 
также представители районно
го комитета физкультуры.

Воля к победе, товарищ еская 
поддержка характеризовали 
все девять соревнующ ихся от- .. 
рядов. Никто из участников 
игры не жаловался на уста
лость и трудности, все стре
мились к одному —  к спортив
ной победе.

В командном зачете первое 
место, заняла школа №  32, 
второе —  школа №  51, третье 
—  школа №  50. Победителям 
игры вручены переходящий ку
бок и почетные грамоты.

М. ЯРОСЛАВСКИЙ,
пропагандист политическо
го отдела Томского обл- 

военкомата, майор.

УЛАН-БАТОР, 16 июня. 
(ТАСС). Третий день рабо
ты XVII съезда Монголь
ской народно-революцион
ной партии начался докла
дам мандатной комиссии.

Съезд убедительно де
монстрирует монолитность, 
зрелость рядов МНРП, 
прочное единство партии и 
народа, нерушимые узы 
дружбы и сотрудничества 
монгольских коммунистов, 
всех трудящихся МНР с 1 
братьями по классу •—- 
КПСС и советским народом, 
с партиями и народами 
стран социалистического со
дружества, крепнущие связи 
с прогрессивными силами 
мира.

Наша партия сильна по
тому, что вырабатывает 
свою политику и решения 
коллективно, на основе идей 
марксизма-ленинизма и 
всегда тесно связана с ши
рокими трудящимися масса  ̂
ми, подчеркнул Г. Очирбат, 
председатель Центрального 
совета монгольских проф
союзов, объединяклЦнх в 
своих рядах 300 тысяч* ра
бочих, кооперированных 
аратов и служащих.

Меры партии по дальней
шему развитию социалисти

ческого сельского хозяйст
ва всецело отвечают интере
сам сельских тружеников и 
являются нашим кровным 
делом, заявил известный ор
ганизатор кооперативного 
движения, Герой Труда 
МНР, председатель СХО 
«Путь Сухэ-Батора» Гоби- 
Алтайского аймака Г. Ло- 
дойху. О насущных задачах 
дальнейшего развития сель
скохозяйственного произ
водства по пути интенсифи
кации говорили первый сек
ретарь Селенгинского айко- 
ма МНРП Ш. Хасбазар, 
первый секретарь Архангай- 
ского айкома МНРП Г. Да- 
рэмбазар и другие ораторы.

Наша партия пользуется 
высоким доверием народа, 
отметил министр строитель
ства и промышленности 
строительных материалов 
МНР О. Телейхан. Годы ми
нувшего пятилетия стали 
важным этапом в реализа
ции программной задачи 
МНРП по превращению 
Монголии из аграрно-инду
стриальной в индустриаль
но-аграрную. При этом ре
шающее значение имеет 
.расширяющееся монголо
советское сотрудничество.

Достижения МНР в со
циалистическом строитель

стве, сказал президеет на
циональной академии наук 
Б. Ширендыб, — это ре
зультат все более разряжаю
щейся ленинской интерна
циональной дружбы с наро
дами СССР и других стран 
социалистического содруже
ства.

Он отметил, что XXV 
съезд КПСС своими глубо
кими теоретическими выво
дами и положениями указы
вает ' коммунистам, трудя
щимся Монголии верный 
путь к дальнейшему про
грессу.

О глубоких переменах в 
социальной и духовной жиз
ни монгольского народа, 
ставших реальностью благо
даря неустанным усилиям 
МНРП, говорили на съезде 
председатель Союза икя- 
гольских композиторов
С. ГонЧ'Иксумла, известная 
писательница С. Удвал а 
другие делегаты.

XVII съезд МНРП при
ветствовали главы делега
ций коммунистических и ра
бочих партий, национально- 
освободительных, демокра
тических организаций я 
движений ряда стран.

Съезд продолжает стою 
работу.

гольский народ под руко
водством МНРП добьет
ся новых замечательных 
успехов в социалистиче
ском строительстве.

На митинге присутст
вовали представители по
сольства МНР в СССР.

(ТАСС).

З А Я В Л Е Н И Е
П Р Е З И Д Е Н Т А
П Е Р У

ЛИМА, 16 июня. 
(ТАОС). Одним из основ
ных условий успешного 
осуществлений3 революци
онного процесса S . Перу 
явл яе тся, мон о л итное един
ство вооруженных сил, ко
торые в 1968 году взяли 
на себя историческую мис
сию по руководству стра
ной. Об этом заявил пре
зидент Перу Франсиско 
Моралес Бермудес, высту
пая перед командным со
ставом вооруженных сил.

Сознанием своей ответ
ственности за будущее 
страны, за судьбу процес
са социально-экономиче
ских преобразований дол
жен проникнуться каж
дый офицер перуанских 
вооруженных сил, незави
симо от положения, Кото
рое он занимает, подчерк
нул президент. Единство в 
рядах вооруженных сил, 
сказал он, как никогда не
обходимо в настоящее 
время, когда страна пере
живает тяжелый момент, 
вызванный экономически
ми и финансовыми трудно
стями. Ф. Моралес Берму
дес сообщил, что прави
тельство намерено при
нять в ближайшее время 
ряд мер, необходимых для 
быстрейшего преодоления 
этих трудностей.

Д Е М О К Р А Т Ы  
ИЗЛАГАЮТ ПОЗИЦИИ
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Не вы п о лн и ли  государст
венные . планы тресты 
«Томскгрансстрой», «Томск- 
иефтестрой», управления 
«Запоибсанг е ш о н т а  ж», 
«Сибэлектромонтаж» и ряд 
других строительных орга
низаций. Неритмично, зна
чительно ниже своих воз
можностей .работает управ
ление «Химетрой». .Неудов
летворительно осваиваются 
средства, выделенные на со
оружение коммунальных 
объектов, развитие сельско
го хозяйства, лесной про
мышленности, торговля, бы
тового обслуживания в Вер- 
хнекегеком, Бакчарском, 
Кожевниковском, Асинов
ском, Картасокеком, Чаин- 
ском районах и в г. Томске, 
в то же время по отдель
ным заказчикам планы зна
чительно перевыполняются, 
а в целом объем строитель
но-монтажных работ увели
чился к уровню прошлого 
года на 16 процентов. Не
выполнение планов строи
тельства и ввода в эксплуа
тацию объектов в соответ
ствии с утвержденными' ти
тульными списками являет
ся грубым нарушением го
сударственной плановой 
дисциплины, вызывает дис
пропорции и трудности в 
развитии отраслей, снижа
ет эффективность капиталь
ных вложений. Областной 
комитет партии уже обра
щал на это внимание руко
водителей строительных ор
ганизаций, партийных коми
тетов и советских ортанов. 
Следует всемерно повышать 
ответственность руководите
лей строек, заказчиков, пар
тийных. организаций за 
улучшение организаторской 
и политической работы в 
коллективах но устранению 
допущенного отставания, со
вершенствование всего ком
плекса работ по повышению 
эффективности и качества 
строительства.

О т п о в е д ь
р е а к ц и о н е р а м

ВАШИНГТОН, 16 ию
ня. (ТАСС). С резкой от
поведью тем политическим 
кругам, которые проводят 
антвкубинскую пропаган
ду в США, выступил в 
американском конгрессе 
С. Ландау, представитель 
института изучения поли
тики. В своем заявлении 
на слушаниях в комиссии 
палаты представителей по 
международным отноше
ниям он убедительно опро
верг инсинуации амери
канской прессы, подогре
ваемые домыслами неко
торых политических «эк
спертов», о том, что Куба 
якобы «экспортирует» ре
волюцию в страны Цент
ральной и Южной Амери
ки.

Пример недавних собы
тий в Чили продемонстри
ровал всем, что не Куба, 
а Соединенные Штаты 
играют «дестабилизирую
щую» роль в этом регионе 
ми>ра, заявил Ландау. Не 
Куба, а Соединенные 
Штаты, подчеркнул он, 
помогли совершить пере
ворот в Чили, в результа
те которого к власти при
шла военная хунта, упра
зднившая все демократи
ческие институты и грубо 
попирающая, права челове
ка в этой многострадаль
ной стране.

ВАШИНГТОН, 16 июня. 
(ТАСС). Комитет по выра
ботке предвыборной плат
формы демократической пар
тии СШ А подготовил проект 
программы, который должен 
быть утвержден националь
ным съездом демократов, от
крывающимся 12 июля в 
Нью-Ио.рке.

В проекте платформы на
шли отражение многие из по
зиций, с которых выступали 
в ходе недавно закончивших
ся первичных выборов веду
щие претенденты на пост 
президента от демократиче
ской партия, представляющие 

, различные течения.
В разделе, касающемся со- 

ветокб-а'ме1риканских отноше
ний, авторы проекта отмеча
ют, что одной из основных 
целей внешней политики 
СШ А должно быть ослабле
ние напряженности в отно
шениях с ССОР. Заявляя, 
что этого можно достичь пу
тем сохранения верности 
принципам и интересам ОША 
и посредством проведения 
деловых переговоров по кон
кретным вопросам, авторы 
проекта пишут: Наша задача 
состоит в том,, чтобы поста

вить отношения между СШ А 
и СССР на более стабильную 
основу, избегая крайностей 
как в надеждах, так и опа
сениях.

В ядерной области проект 
программы предусматривает 
«стремление к заключению 
конкретных соглашений"~ 'об 
ограничении стратегических 
вооружений, к упору на вза
имные сокращения и ограни
чения в принятии на воору
жение будущих видов ору
жия». Демократы высказы
ваются за всеобъемлющий 
запрет на ядерные .испыта
ния, за сокращение, при на
личии надежных гарантий, 
ядерных арсеналов, за за
ключение соглашения о со
кращении вооружений и всю- . 
руженяых сил в Центральной- 
Европе.

В разделе, .посвященном < 
военной политике С Ш А  ав
торы документа высказыва
ются за сохранение мощного 
военного потенциала ■ .под 
предлогом «защиты нацио
нальной безопасности в  успо
коения американских союзии- 
ков, в частности в Западной 
Европе, Японии и на Блнж-> 
нем Востоке».

НА ВЕНСКИХ ПЕРЕГОВОРАХ
ВЕНА, 16 июня. (ТАСС). 

Сегодня здесь состоялось 
очередное пленарное заседа
ние участников переговоров 
о взаимном сокращении воо
руженных сил я вооружений 
в Центральной Европе, на 
котором выступил глава де
легации ПНР С. Даброва.

Он указал на вклад социа
листических государств в де
ло обеспечения прогресса на 
венских переговорах. Пос
ледним доказательством это
го явились новые важные до
полнения, внесенные недавно 
на переговорах от имени

ГДР, ПНР, ССОР и ЧССР 
главой советской делегации.

С. Даброва подчеркнул, 
что позиция социалистиче
ских государств создает бла
гоприятные условия для ин
тенсификации -работы на пе
реговорах и придания им бо
лее конкретного характера.

Представитель ПНР в сво
ем выступлении заявил, что 
дальнейший прогресс зави
сит в первую очередь от го
товности западноевропейских 
государств внести свой соб
ственный вклад в процесс во
енной разрядки в Европе.

СОО БЩ ЕНИЕ ИЗ ПЕКИНА
ПЕКИН, 16 июня. 

(ТАСС). Представители за
падных информационных 
агентств распространили 
здесь сообщение со ссылкой 
на заявление представителя 
китайского правительства, из 
которого следует, что ЦК 
КПК принял решение не 
устраивать больше встреч 
Мао Цзэ-дуна с'Чшостраняы- 
ми гостями. Такое сообщение 
было сделано во время про
водов президента Мадагас
кара Рацираии на аэродроме 
китайским официальным 
представителем. Вопреки на
меченной программе прези
дент Мадагаскара не был 
принят Мао Цзэ-дуном.

Находящиеся здесь штост- 1 
ранные корреспонденты ис
толковывают это решение 
китайских официальных вла
стей тем, что состояние здо
ровья Мао Цзэ-дуна. неудов
летворительное. Отмечается, 
что последние встречи Мао 
Цзэ-дуна с иностранными по
сетителями были сокращены 
по времени до 10— 15 ми
нут, что Мао стал дряхл и с 
трудам передвигается.

Корреспонденты, в чаетао- 
, ети, ссылаются на слова не
давно находившегося в Пе
кине премьер-министра Паки
стана Бхутто о болезни-Мао 
Цзэ-дуна.

ЮЖНАЯ РОДЕЗИЯ. 
Напуганные активизаци
ей освободительной борь
бы африканского народа 
против расистского режи
ма южнородезийские вла
сти предпринимают до
полнительные меры бе
зопасности. На важ
нейших автомагистралях 

и движение транспорта 
I  происходит под охраной 
1 вооруженного конвоя (на 
I  снимке).
1 Телефото АП — ТАСС.
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Огороженные пустыри
П о ч е м у  за бр ош ен ы  лет ние п л ощ а д к и  б В е р х н е к е т с к о м  р а й он е

СВОБОДНОГО
В Р Е М Е Н И

Если добираешься тепло
ходом до Катайги, то от Бе
лого Яра — это четыреста с 
лишним километров. Исходя 
из этого расстояния, понят
но, как нелегко порой работ
никам культуры Верхнекет- 
ского района обслуживать 
массовыми мероприятиями 
многочисленные лесные по
селки. Но расстояние не слу
жит > помехой агитбригадам 
районного и других домов 
культуры и клубов. Они ве
дут здесь постоянную работу, 
пользуются большим автори
тетом среди тружеников ле
са.

Районная самодеятель
ность добилась успеха на

областном этапе Всесоюзно
го фестиваля, где верхне- 
кетцы заняли почетное 
третье место. Здесь, в 
Белом Яре, работает пре
красная музыкально-худо
жественная школа на 98 

-учащихся. При ней создан 
детский оркестр русских 
народных инструментов, 
ставший лауреатом Все
российского смотра сель
ской художественной са- 

. модеятельности. Этим кол
лективом руководит настоя
щий ‘ энтузиаст Клавдий 
Клавдиевич Вялов.

В районном Доме культу
ры существует самобытный 
танцевальный коллектив, 

^возглавляемый заслуженным 
работником культуры
РСФОР В. Арутюновым.

А  Катайгинский Дом 
культуры по итогам районно
го смотра стал победителем. 

• Здесь работают драматиче
ский, танцевальный, вокаль
но-инструментальный и дру
гие коллективы. Интересный 
вокально - инструментальный 

.ансамбль создан в Клюквйн- 
ке.

Заведующая районным от

делом культуры А. А. Куле- 
ева рассказывает:

— Обширная география 
нашего района создает, ко
нечно, трудности в обслужи
вании вахтовых поселков, да
леких населенных пунктов. 
Но при поддержке райкома 
партии мы успешно решаем 
многие вопросы.

Клубы в районе в сво
ем большинстве действитель
но стали очагами культуры, 
местами отдыха трудящихся.

Но, к сожалению, это не 
распространяется на летние 
площадки в поселках. Напри
мер, в Катайге. В течение 
трех вечеров, что пришлось 
провести там, в Доме культу
ры шел кинофильм «Белый 
Клык». А  с о с ед е т в у юща я ря
дом площадка пустовала, не
смотря на теплую погоду. 
Замусоренная, в непригляд
ном виде летняя эстрада
площадки не привлекала мо
лодежь.

Заместитель: директора
леспромхоза по кадрам и 
быту Ф. П. Пономарев ска
зал:

— Пока еще наша’ пло
щадка не оборудована, не 
приведена в соответствую
щий вид. Но .в ближайшее 
время все будет в порядке.

В порядке — это значит, 
что за два-три дня до при
езда каких-либо профессио
нальных артистов площадку 
приберут, чтббы принять го
стей. А  затем снова по лет
ней эстраде будет гулять ве
тер.

В Катайге существует про
думанный план организации 
досуга молодежи. И комитет 
комсомола леспромхоза, н 
рабочком принимают .актив
ное участие в этих мероприя
тиях. Но, как видно, этот 
компле'кокый план культур
ной работы не коснулся от
крытой площадки.

Та же сист&ма подготовки 
площадок только для-выступ
лений приезжих артистов ха
рактерна и для Степа- 
новки, и Дружного, и да
же районного центра. Вез
де пришлось слышать сте
реотипный ответ: «Если
мы сейчас приведем пло

щадки в надлежащий вид, 
то хулиганы все равно выло
мают доски, оборвут провод
ку». Тем временем на летней 
площадке Белого Яра, напри
мер, спокойно разгуливают 
солидные буренки. (

Заведующий отделом про
паганды и агитации Верхне- 
кетского райкома партии 
Виктор Васильевич , Алек
сандров сказал сокрушенно:

— Мы, конечно, сами по
нимаем, что работа на лет
них площадках пока — наша 
слабость. Не идет туда мо
лодежь. Да и мы, наверное, 
недостаточно еще продумали 
план использования этих 
площадок, то, как привлечь 
туда молодежь.

Вот в этом как раз и 
кроется причина малой по
пулярности летних площадок 
в районе, а ведь есть и поло
жительный пример работы 
летней площадки — в Клюк- 
винке. Здесь все оборудова
но. Вид площадки привлека
телен, проводится много 
массовых мероприятий.

Именно летняя площадка, 
в том числе даже танцеваль
ная, сегодня — место 
отдыха молодежи. Умело 
направлять этот отдых, так
тично руководить им — 
насущная задача работни
ков учреждений культуры, 
других районных организа
ций.

В. ПЕТРОВ.

ЕШИШИЗ21
П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А  

ТО М СК
18.05. Новости.
18.15. «Саратовский оперный». Теле

фильм. Саратовское телевиде
ние, 1975 г.

18.45. Концерт по письмам телезри
телей.

19.15. «Сельская новь». Реконструкция 
ферм продолжается. Из опыта 
работы хозяйств Кожевников- 
ского района.

19.40 — 20.00. «Впереди — крутой по
ворот». Документальный теле
фильм. (Куйбышевское телеви
дение, 1975 г.).

М О С КВА
20.00. Новости.
20.15. Мультфильм.
20.20. Цв. Концерт артистов Азербайд

жана.
20.45. «Дневник социалистического со

ревнования». В передаче при
нимает участие Мйнистр чер
ной металлургии СССР И. П. 
Казанец.

21.30. Цв. Е. Воеводин. «На том стоим».
Телевизионный спектакль.
Часть 1-я.

23 00. «Время».
23.30. Е. Воеводин. «На том стоим». 

Телевизионный спектакль. Часть 
2-я.

00.50. Новости.

УУСТШТТГД 22 июня

10.05.
11 . 00 .
11. 10.

15.35.

16.30.

17,00.
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18.35.
19.05.

20 .00 :
20.15.

20.30.

21.15.

21.40.
22.15.
22.25.

22.45.

23.00.
23.30.

20 . 0 0 .

20.05.

20 . 20.
20.30.
20.40.

21.15.

5. &Уа

П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А  
М О С КВА

Цв. «Отзовитесь, горнисты». 
Новости.
Фильм — детям. «Мой папа — 
капитан».
«Дневник социалистического со
ревнования».
Цв. Концерт из произведении 
Р. Щедрина.
«Время».
Цв. Концерт вокально-инстру
ментального ансамбля «Сажен
цы ».
«Человек и закон». Ведущий — 
доктор юридических наук А. А. 
Безуглов.
Цв. «Мамина школа».
Цв. Поет народный артист СССР 
Ю. Мазурок.
Новости.
Цв. «Классическая симфония». 
Фильм-балет.
«Дневник социалистического со
ревнования».

ТО М СК
«Решения XXV съезда КПСС — в 
жизнь». Партийная организация
совхоза им. 50-летия СССР..  и
вопросы социального развития- 
коллектива.
Взчео. русского романса.
Новости.
«Граница и люди». Докумен
тальный телефильм («Бела- 
уеьфильм». 1975 г.), 
аши интервью.

М О С КВА
«Время».
Це. Чемпионат СССР по фут
болу. «Динамо» (М) — «Шахтер» 
(Донецк). Трансляция со стадио
на «Динамо».

В Т О РА Я  П Р О ГР А М М А  *
ТО М СК

Фильм — детям. «Красногруд- 
ка». Мультфильм.
Студия «Юность». «10-я пяти
летка в моей жизни». Говорят 
токари манометрового завода 
В. Воскресенский и Г. Попов. 
Маленький концерт.
Новости.
«Призвание — дарить людям 
радость». Документальный теле
фильм. (Молдавское телеви
дение, 1975 г.).

М О С КВА
«Чужая родня». Художествен
ный фильм. («Ленфильм»).

23 июня

Телевидение
П Р  О  ГРАМ М А 1 |
П Е Р Е Д А Ч  f I

.заслуженном художнике РСФСР 
К. Залозном.

20.35. Новости.
20.45. «Такой характер». Документаль

ный фильм.
21.05. Вестник ЦНТИ. «Очистка про

мышленных вод на ГПЗ-5».
21.25. «Учреждения культуры в период 

комплекса летне-осенних работ».
М О С КВА

2-1.40. Цв. «Красное и черное». Худо
жественный фильм. 1-я серия.

23.00. «Время».
23.30. Цв. Чемпионат Европы по фут-* 

болу среди молодежных команд. 
Финал. Сборная СССР — сбор
ная ВНР.

В Т О РА Я  П Р О ГР А М М А
ТО М СК

20.00. Новости.
М О С КВА

20.15. Цв. Концерт окрестра русских 
народных инструментов.

21.00. Цв. «Мы строим БАМ».
ТО М СК

21.30. Спортивная программа. (Репор
таж с 4-й спартакиады школь
ников).

22.00. Документальные фильмы: «До
рогой бессмертия», «Род камено-

ЧЕТВЕРГ 24 июня

П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А  
М О С КВА

10.20. Международные соревнования 
по спортивной гимнастике. Сбор
ная СССР — сборная ЧССР. 
Женщины.

10.50 — 11.00. Перерыв.
11.00. Новости.
11.10. «Как стать мужчиной». Худо

жественный фильм.,
12.15. Цв. «В каждом рисунке — солн

це».
12.30. «Село. Дела и проблемы».
13.00— 14.20. Перерыв.
14.20. Цв. Премьера телевизионного

многосерийного художествен
ного фильма «Красное и чер
ное». 1-я серия.

15.35. Цв. «Европа: время перемен».
Шведские встречи. Ведет пере
дачу политический обозреватель 
А. "Потапов.

16.05. «Баллада о сверхчистых». Науч
но-популярный фильм.

16.25. Цв. Концерт оркестра русских 
народных инструментов.

17.30 — 17.40. Перерыв.
17.40. Цв. «Красное и черное». Худо

жественный фильм. 1-я серия.
19.00. Цз. Тираж спортлото.
19.15. Цв. Чемпионат СССР по футбо

лу. «Динамо» ПИ) — «Шахтер» 
Шонецк). 2-й тайм. .

20.00. Новости.
ТО М СК

20.15. «В ногу с жизнью». Очерк о

П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А
М О С КВА

10.20. Цв. «Книга, время, читатель».
11.00. Новости.
11.10. Фильм — детям. «Мы вас лю

бим». Художественный фильм.
12.35. Цв. Спортлото.
12.45. Шахматная школа «Белая 

ладья». Финал. Ведет передачу 
мастер спорта Л. Белавенец.

13.15 — 14.20. Перерыв.
14.20. Цв. Премьера телевизирнного 

многосерийного художественно
го фильма «Красное и черное». 
2-я серия.

15.25. К шестому съезду писателей.
15.45. «Наука сегодня».
16.15. Цв. Международная товарище

ская встреча по футболу. Сбор
ная Австрии — сборная СССР. 
2-й тайм. Передача из Австрии.

17.00. «Время».
17.30— 17.40. Перерыв.
17.40. Цв. Премьера телевизионного 

многосерийного художествен
ного фильма «Красное и чер
ное». 2-я серия.

18.45. К шестому съезду писателей.
19.05. Документальный фильм.
19.15. Цв. Чемпионат Европы по фут

болу среди молодежных 
команд. Финал: сборная СССР
— сборная ВНР. 2-й тайм.

20.00. Новости.
ТО М СК

20.15. «В лесном цехе области». Бригад
ный подряд в укрупненной 
бригаде В. Комлева с Нарым- 
ского сплавучастка.

20.35. «Спасибо, дядя Саша». Докумен
тальный фильм.

20.45. «За здоровье советского челове
ка». Говорят участники конфе
ренции микробиологов.

21.10. Новости.
21.20—21.50. «Слепой дождь». Худо

жественный телефильм. (Укра
инское телевидение, 1968 г.).

М О С КВА
21.50. Цв. Премьера телевизионного 

многосерийного художествен
ного фильма «Красное и чер
ное». 2-я серия.

. 23.00. «Время».
23.30. Цв. Международная товарище

ская встреча по футболу. Сбор
ная Австрии — сборная СССР. 
Передача из Австрии.

В Т О РА Я  П Р О ГР А М М А
ТО М СК

20.00. Новости.
М О С КВА

20.15. Цв. Концерт государственного 
Рязанского русского народного 
хора.

21.00. Цв. «Европа: время перемен».
Шведские встречи.

ТОМ СК
21.30. «Пьянству — нет». Тематиче

ский показ кинофильмов по 
борьбе с пьянством. Фильм «К 
ответу». В передаче принимает 
участие начальник отдела УВД 
облисполкома Н. Н. Осипов.

22.00 — 23.00. «Поэма о Донецком крае».
'  Документальный фильм.

ПЯТНИЦА 25 июня

10.05.

10.50-
11.00 .
11.10.
12.15.
12.30.

12.50.
13.20.

14.20.

15.25. Ц-в. «Литературные беседы». Ве
дущий — поэт А. Сурков. ,

16.15. Цв. Концерт государственного 
Рязанского русского народно
го хора,

17.00. «Время».
17.30 — 17.40. Перерыв.
17.40. Цв. Премьера телевизионного 

м ногос ер и йн о го худ ожественн о- 
го фильма «Красное и черное». 
3-я серия.

18.45. Цв. Концерт инструментального 
ансамбля «Серенада». Передача 
из Ленинграда.

19.15. Цв. «Литературные беседы >. Ве
дущий —; поэт А. Сурков.

20.00. Новости.
ТО М С К

20.15. «Сельская новь». Рассказываем 
о колхозе «Гигант» Шегарского 
района. Концерт.

20.45. «На трудной ниве». Докумен
тальный телефильм. (Новоси
бирское телевидение. 1976 г.).

21.05. Новости.
21.15. «Звучит народная песня». Пере

дача 4-я. Отвечаем на письма 
телезрителей.

21.40. Навстречу Дню советской мо
лодежи. Выступает секретарь 
обкома ВЛКСМ Л. Полубятко.,

М О С КВА
21.55. Цв. Премьера телевизионного 

многосерийного художественно
го фильма «Красное и черное». 
3-я серия.

23.00. «Время».
В Т О Р А Я  П Р О ГР А М М А

ТО М СК
20.00. Новости.

М О С КВА
20.15. Цв. «Артлото». Эстрадная про

грамма.
'21.15. Документальный фильм.

ТО М СК
21.45. «Томску — высокую дисципли

ну труда и быта».
21.55. Маленький концерт.
22.10—22.40. «Строительству — темпы и

качество». Бригадный подряд — 
главный резерв повышения 
эффективности работы домо
строителей.

СУББОТА 26 июня
П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А  

М О С КВА
11.00. Новости.
11.10. Цв. «Умелые руки».
11.40. Цв. Музыкальная программа. 

«Утренняя почта».
12.10. Цв. Программа мультипликаци

онных фильмов: «Чебурашка»,
«Сорока-воровка».

12.40. Цв. «Здоровье». Научно-попу
лярная программа., ' Ведет пере
дачу врач Ю. В. Белянчикова.

13.10. Цв.. «Девятая студия». Ведет 
передачу политический обозре
ватель Вал. Зорин.

14.10. Цв. Е. Воеводин. «На том сто
им». Телевизионный спектакль.

17.00. «Время».
17.30 — 17.40. Перерыв.
17.40. Цв. «Очевидное-невероятное». 

Ведущий — профессор С. П. Ка
пица.

18.40. Цв. «Содружество». Ведет пере
дачу политический обозреватель
A. Каверзнев.

19.10. Цв. «Бенефис». Эстрадная про
грамма с участием народной 
артистки РСФСР В. Васильевой.

20.00. Новости.
20.15. Цв. По музеям и выставочным 

залам.
20.45. Цв. «Человек. Земля. Вселенная».

Ведущий —дважды Герой Совет
ского Союза, летчик-космонавт
B. И. Севастьянов.

21.15. Цв. Фестиваль советской песни. 
22.50 — 23.00. Перерыв.
23.00. «Время».

В Т О РА Я  П Р О ГР А М М А  
ТО М СК

18.00. Завтра — День советской моло
дежи.

19.00. «Мое поколение». Телефильм- 
спектакль. 1-я серия.

20.15. Новая кинохроника.
20.25. «Мое поколение». 2-я серия.

ВОСКРЕСЕНЬЕ 27 июня

П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А  
М О СКВА

Цв. «Приключение с продолже
нием». Спортивная игра,

-11.00. Перерыв. /
Новости.
Цв. Фильм — детям. «Тайна 
горного озера».
Цв. «Веселые ноткн».
Цв. Концерт ансамбля гитари
стов Дома культуры «Алмаз» 
города Москвы.
Цв. «Москва и москвичи».
Цв. «Артлото». Эстрадная про
грамма.
Цв. Премьера телевизионного 
многосерийного художествен
ного фильма «Красное и чер
ное». 3-я серия.

П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А  
М О С КВА

10.25. «Песня-романс». Играет Акаде
мический оркестр русских на
родных инструментов.

10.50 — 11.00. Перерыв.
11.00. Новости.
11.15. «Книжна^ лавка».
12.00. «Служу Советскому Союзу!».
13.00. Цв. «Квака-задавака». Мульт

фильм.
13.10. Документальный фильм.
13.20. Цв. «Музыкальный киоск».
13.50. Цв. «Клуб кинопутешествий». Ве

дущий — Ю. А. Сенкевич.
14.50. Цв. Концерт вокального и инст

рументального ансамблей Ива- 
но-Франковского педагогическо
го института.

15.20. Международная панорама.
15:50. Цв. «Мустанг-иноходец». Теле

визионный художественный
фильм.

17. СО. «Время».
17.30 — 17.40. Перерыв.
17.40. Цв. «О балете».
18.55. «Сельский час».
20.00. Новости.
20.15. Цв. «В вашем доме». Му

зыкальная программа.
20.55. Цв. «От всей души». Встреча с 

тружениками г. Балакова Сара
товской области.

22.50—23.00. Перерыв.
23.00. «Время».

о п о р т

■«в

Во в тором 
э ш е лон е

Федерация ф у т б о л а  
РСФСР сообщает результа
ты матчей команд второй 
лиги (пятая зона), которые 
состоялись 15 июня:

«Л уч » (Владивосток) — 
«Торпедо» (Томск) — 2:0, 
СКА (Хабаровск) — «Чка- 
ловец» (Новосибирск) — 
2:0, «Ам ур» «(Благове
щенск) — «Динамо» (Бар
наул) — 1:1, «Иртыш»
(Омск) — «Энергия» 
(Братск) — 2:1, «Нефтя
ник» (Тюмень) — «Ангара» 
(Ангарск) — 2:0, «Уралец» 
(Нижний Тагил) — «Авто
мобилист» (Красноярск) — 
1:0, «Уралмаш» (Сверд
ловск) — «Селенга» (Улан- 
Удэ) — 2:0, «Зенит»
(Ижевск) — команда города 
Иркутска — 1:0, «Строи
тель» (Уфа) — «Локомо
тив» (Чита) — 5:1.

(ТАСС).

Л иди р у е  т 
В. Г о р т

МАНИЛА, 16 июня. 
(ТАСС). Чехословацкий 
гроссмейстер В. Горт -после 
доигрывания неоконченных 
партий лидирует на межзо
нальном шахматном турни
ре ФИДЕ. Победив итальян
ца С. Мариотти, он набрал 
3 очка.

На второе— третье места 
вышли аргентинец М. Кин- 
терос, одолевший своего со-> 
отечественника О. Панно, и 
бразилец Э. Мекинг. У них 
по . 2,5 очка. На / пол-очка 
меньше у • семи гроссмейсте
ров. В этой группе Л. Полу- 
гаевский и Б. Спасский, 
одержавший победу над 
В. Ульманом (ГДР), а так
же Ф. Георгиу (Румыния), 
Л. Кавалек и У. Браун (оба 
— США), . В. Ульман, 
взявший верх над филип
пинцем Э. Торре, и Л. Лю- 
боевич (Югославия), кото
рому неожиданно, имея луч
шую позицию в отложенной 
партии, проиграл Ю. Бала
шов.

Т и р а ж
«Спортлото»

Результаты 24-го тиража 
«Спортлото» и «Спортло- 
то-2», , состоявшегося 16 
июня в Москве:

«Спортлото» — 10 (бу
ер), 16 (гимнастика), 4 (аль
пинизм), 8 (бокс), 35 
(спидвей), 48 (шахматы);

«Спортлото-2» — 27 (мо
тоспорт), 49 (шашки), 37 
(стрельба), 5 (бадминтон), 
41 (теннис), 14 (волейбол).

(ТАСС).

тате»»

Н Е С У Т  С Л У Ж Б У  М О Р Я К И  - П О Г Р А Н И Ч Н И К И
Надежно охраняют морскую государ

ственную границу Союза ССР моряки- 
пограничники ордена Красной Звезды 
Н-ской части Прибалтийского погранич
ного округа. Высокая морская боевая 
выучка, современные корабли и техника 
позволяют им в любую погоду предель
но бдительно нести службу. Большин
ство моряков-пограничников этой части 
— отличники боевой и политической

подготовки, классные специалисты, об
ладатели многих нагрудных знаков от
личия.

НА СНИМКЕ: пограничные корабли 
в море. Справа налево — командир ка
тера мичман В. Анофриев, радиомет
рист матрос В. Федосинов и сигналь
щик матрос Н. Танатаров.

Фото П. Кузнецова.
(Фотохроника ТАСС).

ггегедл
Сегодня по области ожи

дается переменная облач-

а н н и в ш и н п

ноеть, местами кратковре
менный дождь, ветер юго-за
падный, 10— 15 метров ,в се
кунду, температура —  18— 
23 градуса тепла.

В Томске — переменная 
облачность, без существен

ных осадков, ветер юго-за
падный, 10— 15 метров в се
кунду, температура •— 20 —• 
22 градуса тепла.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР
КРАСНОЯРСКИЙ

КРАЕВОЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ

ТЕАТР
им. А. С. ПУШКИНА
18 июня — в помещении 

драмтеатра, утром — «Зайка- 
З а зн а й к а » , вечером — « М уж  
и ж е н а  сн и м ут  ко м нату» .

Начало спектаклей: утрен
него — в 10 час., вечернего— 
в 19 час. 30 мин.

штшт
18 июня. «Когда ум и р аю т 

легенды » —  20.

18 июня. Гастроли  Новоси
бирского  цирка. Большая раз
нообразная программа «Зд р ав 
с твуй те , том ичи !»  —  20.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Соло для слона с о р кест 

ром» (две серии) —  8-30, 13,
16, 18-30, 21. «П ерстень кн яги 
ни А н н ы »  —  11.

имени М. ГОРЬКОГО
«Соло для слона с о р кест 

ром» (две серии) —  8-30, 11-05,
13- 40, 16-15, 18-50, 21-25. « К л ю 
чи от р а я » — 8-35, 10-30, 12-25,
14- 20, 16-15, 18-10, 20-05. « Ш а г
н авс тр е чу»  —  22. З ал  ки н о 
хроники . «Зап р е тн ая  зона» —  
9, 10-05, 11-10, 12-15, 13-20,
14-25, 15-30, 16-35, 17-40,. 18-45, 
20-55.

. «ОКТЯБРЬ»
«Соло* для слона с оркест-

р о м » '(д в е  серии) — 8-40,11-10,
13- 40, 16-10, 18-40, 21-10. «Ш аг
н авс тр е чу»  — 9, 13-50, 17-20,
20- 50. «Лето  м отоциклистов» — 
12. 15-30. 19, 22-30. М ультсбор- 
н ик №  46 —  10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
« П у с т ь  говорят» —  9-10,

12-50, 14-40, 16-30, 18-20, 20-10, 
22. «Валерий  Ч кал о в»  —  11. 

«ПИОНЕР»
«Ган с  Ренле  и Ч ерт» —  9, 

11, 13, 14-40. «О тветная мера»
— 16-20, 18-10. 20. 21-40.

«СИБИРЯК»
«Три о р еш ка  для Зо л уш ки »

—  9-20. «Кр атки е  встречи  на
долгой земле» — 11, 12-40,
14- 20, 16. 17-40. 19-20. 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА
М ул ьтсб о р н и к  № 5 ‘ —  10-30. 

«Во звр ащ ен и е  Белого К л ы ка»
—  12-20, 14-10, 16, 17-50, 19-40,
21- 30..

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 

М ул ьтсб о р н и к  № 43 --10-30. 
«С окровищ е Серебряного  озе 
ра» —  12-15, 14. 16. 18. 20, 22.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

М ул ьтсб о р н и к  №  47 —  15. 
«Го ро ж ане»  — 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

«Л егкая  ж и зн ь »  —  17-10,
19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«О тветная  мера» —  15, 17,
19, 21.

пос-ть». 6-я серия. 1-2.15. Цв. 
А. Яшин. «Угощаю рябиной». 
Фильм-концерт. 13.20. «Му
зыкальный абонемент». «Рус
ский ро*манс». Поет народная 
артистка СССР И. Архипова. 
Вступительное слово — народ
ного артиста СССР С. Я. Ле
мешева. 14.00. Цв. Телевизи
онный театр м.ин)иатюр. «Рас
сказы Марка Твена». 14.50. 
Премьера телевизионного до
кументального фильма «Раз
рядка: друзья и враги». 15.25. 
Цв. Концерт эстрадно-симфо
нического оркестра Централь
ного телевидения и Всесоюз
ного радио под управлением 
народного артиста СССР 
Ю. Силантьева. В концерте 
принимают участие: Ю. Гуля
ев, Л. . Лещенко, В. Толкунова, 
И. Ильинский, Б. Попов. 16.30. 
Цв. . Литературные чтения. 
М. Стельмах. «Правда и Крив
да». 17.00. «Время». Информа
ционная программа. 17.40. Цв. 
«Адреса молодых». 18.40. «По
левая почта». 19.10. Цв. Теле
визионный театр миниатюр. 
«Рассказы Марна Твена». 
20.00. Новости.

Т О М С К
20.15. «Сельская новь».

М О С КВА
30.45. Премьера телевизион

ного документального фильма 
«Разрядка: друзья и враги».
21.20. Цв. Концерт эстрадно- 
сшПфонического оркестра Цен
трального телевидения и Все
союзного радио.

Т О М С К
22.25. Новости. 22.35. Дни 

культуры Латвийской ССР в 
РСФСР. Репортаж с выставки 
произведений латвийских ху 
дожников.

М О С КВА
23.00. «В-ремя». Информаци

онная программа.
В Т О РА Я  П Р О ГР А М М А  

ТО М СК
20.00. «Доктор Осень». Доку

ментальный фильм. 20.20. 
«Эффективность и качество». 
Комплексная программа раз
вития работ по внедрению—
оборудования с числовыми
п р огр а м иными устр о йств а-ми.
В передаче принимают уча
стие ученые ТПИ — профес
сор В. 3. Ямпольский, доценты 
П. П. Степанов и В. И. Лив
шиц. 20.50. Новости. 21.00 —
22.20. «Фронт без флангов». 
Художественный фильм. 2-я 
серия.

.. Московскому ордена Тру
дового Красного Знамени 
театру им. М. А. Ермоло
вой требуются квартиры в 
центре города на период га- 
стролёй с 9 по 30 июля 
1976 года.

Справки по телефону 
№ 2-44-90.

Томскому химико-фарма
цевтическому заводу на по
стоянную работу срочно тре
буются: заведующий спирто
вым складом, слесари по 
ремонту оборудования, ма
шинисты - таблетировщики, 
электрики, кочегары, слеса
ри-сантехники, грузчики.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Р. Люксембург, 89, в отдел 
кадров, иля. пр. Лени
на, 151-а, в бюро по трудо
устройству.

Центральной сберегатель
ной кассе №  6266 на посто
янную работу срочно требу
ются: заместитель заведую
щего, инспекторы-ревизоры, 
бухгалтер, контролер, учени
ки бухгалтеров.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или ул. Ки
евская, 71, центрсберкасса 
№ 6266, телефон №4-31-87.

Производственное объеди
нение «Снежинка» произво
дит чистку ковров всех раз
меров для населения и орга
низаций города. По желакию 
заказчика объединение мо
жет прислать приемщика на 
дом. Стоимость вызова — 30 
копеек.

С заявками обращаться по 
адресу: г. Томск, пер. Пой
менный, 3, тел. № 2-33-95.

30 нюня 1976 года—26-й ТИРАЖ «СПОРТЛОТО» И 
«СПОРТЛОТО-2» ^

Выигрышный фонд увеличен на 650.000 рублен.
Он образовался за счет тех, кто забыл вовремя опустить 

карточки или перепутал ящики «Спортлото» с почтовыми. 
Карточки, своевременно не поступившие в зональное уп
равление, выбывают из игры, а средства, вырученные 
. от их продажи, поступают в выигрышный фонд 26-го и 
52-го тиражей «Спортлото» и «Спортлото-2», которые 
разыгрываются в середине и конце года.

Будьте внимательны при заполнении карточек «Спорт
лото» и «Спортлото-2», не лишайте себя выигрыша!

Томский отдел «Спортлото».

Т В

Томскому пассажирскому автотранспортному пред
приятию № 1 на постоянную работу требуются: водители 
I и II классов для работы на автобусах, кондукторы, ква
лифицированные автослесари, токари, жестянщики, газо
сварщики, маляры на покраску автобусов, обойщики по 
ремонту сидений автобусов, вулканизаторщики по ремон
ту автокамер.

Кроме того, предприятие проводит набор на курсы шо
феров автобусов III класса из .числа лиц, ранее не рабо
тавших шоферами, имеющих образование 8 классов, в 
возрасте не моложе 20,5 лет для работы только на го
родских маршрутах. Учеба — с отрывом от производства. 
Срок обучения — 5 месяцев.

Начало занятий — с 15 июля.
За время обучения на курсах выплачивается стипендия 

в размере 100 рублей в месяц. Одиноким предоставляет
ся .место в общежитии.

Обращаться: г. Томск, пр. Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или ул. Трифонова, 23, в отдел кадров, 
телефон №  2-46-49.

П Я ТН И Ц А , 18 ию ня 
П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А  

М О С КВА
11.00. Новости. 11.10. Це. 

Фильм — детям. «Старая кре-

Учебному комбинату Том
ского территориального уп
равления строительства тре
буются на преподаватель

скую работу инженеры н 
техники— строители.

За справками обращаться- 
но адресу: г. Томск, пер.
Фруктовый, 28-а.
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